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■ Acepta que maniobró con tiempos judiciales para dar la concesión

Alardea Molinar de
jugarreta en favor
de Televisa-Nextel
■ Incurre en un ‘‘acto de corrupción’’ y Calderón lo sabe: Javier Corral
■ Confirman en la Cámara que se pedirá juicio político contra el titular de SCT   
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■ 23 y 24JUAN CARLOS G. PARTIDA, CORRESPONSAL, ENRIQUE MÉNDEZ Y MIRIAM POSADA

EL NOBEL, AL PADRE DE LA FECUNDACIÓN IN VITRO

El científico británico Robert Edwards, quien aparece en 1998 con Jack y Sophie Emery, nacidos de la fecundación en laboratorio, obtuvo el Premio Nobel
de Medicina por el desarrollo de este método. ‘‘Sus descubrimientos, a más de 30 años, hicieron posible el tratamiento de la esterilidad’’, expuso la acade-
mia sueca. Hace algunos años relató que había sido ‘‘tratado de loco. Me dijeron que los niños no serían normales’’. El profesor, ahora de 85 años, vive en
un lugar para ancianos y se duda que pueda asistir a la ceremonia de premiación el 10 de diciembre ■ Foto Ap
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Por prudencia debe aguardarse a conocer la nueva integración del IFE, dice Alfredo Figueroa 

Plantea consejero electoral prorrogar la designación del 
director del RFE 

Se espera que el presidente del instituto lo proponga y el Consejo General lo ratifique 

El registro enfrenta un periodo donde se debe proceder a la renovación de más de 6 milllones de credenciales 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 6 

La designación definitiva del nuevo director del Registro Federal de Electores (RFE) del Instituto Federal Electoral 
(IFE) deberá aguardar, por prudencia, a la nueva integración del organismo –se renovará parcialmente en 
noviembre– consideró el consejero electoral Alfredo Figueroa. 

Si bien esto no es una condición sine qua non se espera que el presidente del IFE, Leonardo Valdés, proponga y el 
Consejo General lo ratifique; sería deseable que así ocurriera, comentó. 

Entrevistado sobre la situación que enfrenta el RFE, en un periodo donde se debe proceder a la renovación de más 
de 6 millones de credenciales, Figueroa se refirió también a la oposición que han externado el PAN y el PRD para 
que el actual encargado de despacho, Eduardo Rojas, sea designado en definitiva en el cargo, por sus filias priístas 
en el pasado reciente. 

Para el consejero, se requiere procesar la propuesta con los actores del instituto, incluidos los partidos políticos, 
los cuales deberán conocer quiénes son los candidatos, antes de formalizar la propuesta. Es necesario que se 
valore la opinión de los partidos políticos en esta designación, aseguró. 

Sobre la polémica desatads por el relevo en este cargo, Figueroa reconoció que se deberá realizar un ejercicio muy 
acucioso de revisión de las propuestas para lograr una designación que genere confianza y garantice el 
cumplimiento de las metas.Figueroa reconoció que la salida del director del RFE, Alberto Alonso y Coria, se dio en 
una coyuntura importante para ese organismo, pues existen muchos retos y desafíos en el corto plazo (antes del 
mes de enero de 2011 la renovación de las credenciales 03, cuando caduquen como identificación oficial). 

Indudablemente para quien esté al frente del organismo, su gestión se desarrollará en un periodo importante para 
el cumplimiento de programas estratégicos en el RFE y para el instituto en su conjunto, aseguró.El relevo también 
ocurre en un mes en el que la Cámara de Diputados habrá de discutir y aprobar la designación de los tres nuevos 
consejeros electorales que sustituirán a Virgilio Andrade, Arturo Sánchez y Marco Antonio Gómez Alcántar, 
quienes concluyen su encargo el 31 de octubre. Por ello, Figueroa consideró necesario que pudiera postergarse la 
designación del funcionario hasta saber quiénes serán los nuevos integrantes del consejo. 
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Arturo Martínez Nateras, primero en registrarse 

ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 6 

Al iniciarse ayer el registro de solicitudes para candidatos a consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), sólo se 
inscribió Arturo Martínez Nateras, ex alcalde de Tuxpan, Michoacán, y ex militante del Partido Comunista. Al 
igual que hace tres años, Martínez Nateras fue el primero que se presentó a entregar sus documentos en un 
proceso de recepción con previa cita en la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados. El plazo en esta 
primera etapa vence el próximo viernes. Ayer, una segunda aspirante solicitó reprogramar su cita. La Cámara 
tiene hasta el 30 de octubre para elegir a los tres consejeros. 

 

La presidenta del TEPJF también tiene cercanía con Beltrones, dice 

La amistad de Alanís y Calderón, detrás del retiro de espots: 
AMLO 
DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 5 

Andrés Manuel López Obrador señaló que el retiro de algunos de sus promocionales en tiempos oficiales del 
Partido del Trabajo (PT) responde a que la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), María del Carmen Alanís, es amiga de Felipe Calderón y Manlio Fabio Beltrones, senador que, a su vez, 
es empleado de (Carlos) Salinas de Gortari, el jefe de la mafia en el poder. En su mensaje semanal, difundido ayer, 
el ex candidato presidencial advirtió que a ese grupo comandado por el ex presidente Salinas “le gustaría que no 
existiéramos… Quieren borrarnos por completo, sacarnos de los medios aunque se trate de pequeños espacios que 
tiene (el PT) uno de los tres partidos del Dia (Diálogo por la Reconstrucción de México)”. 

Dijo que los 30 que conforman a esa mafia tienen el control del tribunal electoral... Dieron la orden (de retirar ese 
promocional sobre el decálogo del proyecto alternativo de nación) y hay que sacarlo, que no aparezca y entonces 
sacan esa resolución para que ya no se transmitan nuestros mensajes. López Obrador aseguró que el mandato del 
TEPJF le recuerda la etapa del desafuero, de cómo desde arriba deciden para que yo no apareciera en la boleta de 
2006, hacerme a un lado, destituirme como jefe de Gobierno (del Distrito Federal). Señaló que no está claro si en 
esta ocasión la decisión de los magistrados electorales es “nada más por esto (el promocional) o ya en general lo 
que quieren es quitarme por completo. Desde luego que no nos vamos a quedar con los brazos cruzados, insistió. 
Es un asunto que tiene que ver con nuestra libertad, nuestros derechos fundamentales, nuestros derechos 
humanos, con nuestros derechos ciudadanos. ¡Es una violación a la Constitución! 
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Acusó que la decisión del TEPJF de sacar del aire esos mensajes, con el argumento de que iban contra la equidad, 
fue arbitraria. Me imagino que están pensando en la equidad política electoral con miras a las elecciones de 2012, 
pero ese proceso –aclaró– todavía no se inicia. Entonces no hay razón jurídica. Además, agregó, en ese mensaje no 
estoy llamando a votar ni aparezco como candidato, porque no lo soy. Reiteró que de ser necesario presentará una 
denuncia ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. 

 

No llegará lejos como precandidato: Navarrete; Ebrard justifica las coaliciones 

Incongruente, llama Ortega a AMLO por su rechazo a alianzas 
SERGIO OCAMPO, CARLOS GARCÍA; BERTHA TERESA RAMÍREZ Y ENRIQUE MÉNDEZ, CORRESPONSALES Y REPORTEROS 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 3 

El dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega, hizo un llamado al ex 
candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador a que se serene y que ya deje de calificar de traidores a los 
perredistas que no comparten sus puntos de vista. Yo le diría que se serene, ya que cada vez veo que se le observa 
pérdida de congruencia. Entrevistado ayer en Chilpancingo, Guerrero, Ortega Martínez se refirió al rechazo de 
López Obrador a una alianza electoral con el PAN en el estado de México, que no tiene nada que ver con 2012, y yo 
le pediría que se serene. Ortega Martínez visitó Guerrero para la conformación del comité general de campaña de 
la coalición Guerrero nos Une (PRD-PT-Convergencia). Sostuvo que de concretarse una alianza con el PAN, no 
será decisión personal ni del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) perredista. Esto lo van a resolver los dirigentes y 
militantes del partido en el estado de México, y alguien, porque se le ocurrió y así piensa, descalifica la opinión y el 
pensamiento de los dirigentes. 

Añadió que pretender imponer una visión sin siquiera discutir, sin siquiera reflexionar, me parece que es una 
actitud de autoritarismo; si alguien no está de acuerdo con las alianzas, pues que vaya y que lo discuta con los 
dirigentes y militantes, quienes son los que toman las decisiones en el estado de México. Planteó iniciar un 
proceso de reflexión y no solamente lanzar anatemas y hacer acusaciones sin tener ninguna base, ninguna razón; 
es una actitud que no pertenece a ninguna persona responsable o a un dirigente responsable. En Villagrán, 
Guanajuato, el senador perredista Carlos Navarrete consideró que López Obrador no llegará lejos como 
precandidato a la Presidencia de la República si continúa con sus ataques al PRD y a Jesús Ortega. Anda muy 
desbordado, anda demasiado agresivo; por cierto, no creo que pueda llegar lejos un precandidato que se dedica a 
golpear a su partido y descalificar a su dirigencia, afirmó. 

Agregó que el ambiente político en el PRD se está calentando mucho y hay una disputa por una posible coalición 
con el PAN en la próxima elección de gobernador del estado de México. Me preocupa evidentemente, porque mi 
partido, el PRD, tiene un reto mayúsculo rumbo a 2012: llegar unido y con un solo candidato; en la medida en que 
se tensen las fuerzas, se desborden las pasiones, se multipliquen las descalificaciones, esto se dificulta, dijo. 
Añadió que corrientes perredistas consideran que para evitar que el PRI regrese al poder es necesario hacer 
coaliciones con otras fuerzas, aunque sean de derecha, visión “que comparto parcialmente; la compartí en Oaxaca, 
en Puebla y en Sinaloa. 
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Desde la perspectiva de López Obrador, tiene razón, él fue el más afectado por lo que ocurrió en 2006 (las 
elecciones presidenciales). Hay quienes prefieren que perdamos solos a que intentemos ganar juntos, apuntó. El 
jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, defendió las alianzas electorales perredistas, que 
en su opinión han tenido resultados muy exitosos para mover a nivel federal al régimen del PRI que se mantuvo 
durante 70 años, situación en la que se encuentra actualmente el estado de México. Para Ebrard, el éxito de las 
alianzas depende también de la confianza que tengan los electores en un abanderado. Entrevistado luego de que 
entregó escrituras y testamentos en la explanada del Zócalo de la ciudad de México, el jefe de Gobierno capitalino 
dijo sobre los comentarios de López Obrador en torno a las alianzas que cada quien tiene su opinión. 

El diputado Jesús Zambrano, uno de los dirigentes de la corriente perredista Nueva Izquierda, recordó que, como 
presidente del PRD, López Obrador encabezó negociaciones para presentar una candidatura en alianza con el PAN 
en Nayarit. ¿Y qué, ésa sí fue buena porque la hizo el dios santito tabasqueño?, cuestionó. Es otra vez un discurso 
maniqueo, de descalificación a los que no piensan igual que él. No podemos quitarnos la careta cuando hemos 
discutido públicamente la conveniencia de las alianzas. Un líder responsable unifica, no divide, dijo. 

–¿Cómo ve que López Obrador apoyara a otro candidato? 

–El PRD no es furgón de Metro al que se sube uno cuando le conviene y se baja cuando no. 

 

El Consejo estatal definirá el próximo sábado si hay alianzas, dice 

Impediremos imposiciones para comicios de 2011, afirma líder 
del PRD mexiquense 
ISRAEL DÁVILA 
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 28 

Toluca, Mex., 4 de octubre. El perredismo mexiquense no permitirá imposiciones para los comicios de gobernador 
en 2011, advirtió el líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Sánchez Jiménez, quien 
pidió a su dirigente nacional, Jesús Ortega, y al ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, dejar 
que los militantes de la entidad determinen libremente la política de alianzas para las próximas elecciones. Ortega 
impulsa la formación de una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN); López Obrado la rechaza y pide que se 
formalice una coalición con los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia. 

El próximo sábado, el Consejo Estatal del partido tomará la determinación. Si ahí se resuelve que vayamos solos, 
así será. Si dicen que únicamente con PT y Convergencia, se respetará, pero si se determina ir en un frente 
opositor amplio, que incluya al PAN, se deberá acatar la resolución, afirmó Sánchez Jiménez. A título personal, el 
dirigente perredista consideró que la única vía para derrotar a Enrique Peña Nieto y al Grupo Atlacomulco será 
con una amplia alianza que incluya a PRD, PAN, PT y Convergencia, así como organizaciones sociales y 
ciudadanos libres. 
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En tanto, dirigentes nacionales y mexiquenses del PRD instalaron la noche del lunes en la ciudad de México una 
mesa política, con la cual intentarán destrabar el conflicto provocado por una eventual alianza con el PAN. 
Anoche, perredistas de las corrientes Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional y Grupo de Acción 
Política, entre otros, discutieron sobre la conveniencia de reanudar la sesión declarada en receso el 25 de 
septiembre pasado, pero sin tocar el tema de las alianzas. 

En el contexto de esta discusión, el senador Horacio Duarte envió una carta a los presidentes nacional y 
mexiquense del PRD, Jesús Ortega y Luis Sánchez, respectivamente, en la cual solicitó que se someta a consulta 
directa de los militantes en la entidad el tema de la coalición con el blanquiazul. 

Con información de Alma E. Muñoz 

 

 

La senadora aspira a la dirigencia nacional del blanquiazul 

El PAN ha desilusionado a los jóvenes: Blanca Judith Díaz 

Las mujeres ya no votan por el partido y muchos panistas perdieron el piso 

GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 5 

Aspirante a la dirigencia nacional del PAN, la senadora Blanca Judith Díaz Delgado reconoció que los jóvenes se 
han desilusionado de este instituto político, que las mujeres han dejado de votar por él y que muchos de sus 
integrantes perdieron el piso en cuanto llegaron al poder. Sumado a ello, dijo que se ha permitido hacer a los 
malos gobernantes por el solo hecho de ser panistas, luego de considerar que Acción Nacional, como institución, 
debe dejar de ser cómplice de esas personas y asumir una actitud implacable en su contra. 

Cercana a Luisa María Calderón, hermana del presidente Felipe Calderón, la legisladora rechazó que en la 
contienda interna por la jefatura del PAN se encuentre la mano del titular del Ejecutivo. Las cosas, aseguró, se 
están moviendo de manera diferente y eso va a traer aire fresco y nuevo al partido en momentos en que debe estar 
listo para dar la batalla en 2011 y en 2012. 

Con la senadora Díaz Delgado son tres los militantes panistas que han dicho abiertamente que buscarán suceder a 
César Nava Vázquez en la presidencia del blanquiazul. Los otros dos son el ex secretario de Gobernación Francisco 
Ramírez Acuña y el ex coordinador de los senadores Gustavo Madero. Pero al proceso interno aún podrían 
sumarse otros, como Cecilia Romero, quien recientemente dejó el Instituto Nacional de Migración, y Javier Corral 
Jurado, diputado federal por Chihuahua.  
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Independientemente de que sean cuatro o cinco los que participen, la precandidata aseguró que se mantendrá la 
unidad en su partido. Como primera mujer que busca ese cargo en el panismo, añadió que su condición no le da 
ventaja ni desventaja. 

Resaltó que no apuesta a una candidatura de género, porque eso sólo le traería 80 votos de igual numero de 
consejeras panistas. Sí quiero esos 80 votos, pero también la mayoría, subrayó la legisladora. Sobre su propuesta 
programática para el PAN en los próximos tres años, resaltó que su partido debe ir por el voto de los jóvenes. Hay 
8.5 millones que van a votar por primera vez. Son personas que están más de cuatro horas ante la computadora. 
Son más cibernautas que televidentes y por ello hay que plantear una modernización tecnológica en el partido que 
lo acerque a esa parte de la población. 

Los jóvenes se han desilusionado del PAN porque ven mucho ruido y pocas nueces, añadió la legisladora 
regiomontana, quien consideró que también hay que analizar por qué hemos estado perdiendo el voto de las 
mujeres. Recordó que en Acción Nacional se habla de ciudadanizar el partido pero, puntualizó, “no hay que 
hacerlo de dientes para afuera. No nada más hay que decirlo y tampoco hay que tener más miembros para que 
alguien use esa circunstancia en su provecho. El PAN debe escuchar a los ciudadanos y tomar sus banderas, como 
antes lo hacía. Ésta es una parte que se ha olvidado. 

En entrevista, la senadora dijo que el partido blanquiazul debe acompañar a sus candidatos y capacitarlos para 
que sean mejores gobernantes, pero también tiene que ser implacable con los malos gobernantes, pues en la 
actualidad como que los dejamos hacer porque son de los nuestros. Subrayó asimismo que no hay que permitir la 
impunidad y redondeó: Yo digo unidad sin impunidad. 

Franca, la legisladora señaló que Acción Nacional debe recobrar sus principios y volver a sus pilares, y si se están 
cayendo hay que reconstruirlos. 
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Subrayan que también se deben afinar los programas existentes 

Campesinos apoyan el plan de AN de modificar el presupuesto 
MATILDE PÉREZ U. 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 14 

Organizaciones campesinas consideraron positiva la postura del Partido Acción Nacional (PAN) de corregir la 
propuesta de presupuesto para el campo que entregó el Ejecutivo a la Cámara de Diputados y la cual es menor en 
10 mil millones de pesos al presupuesto actual, pero destacaron que no sólo se trata de aumentar los recursos sino 
también destinarlos a programas productivos y revisar las reglas de operación, para que los beneficios lleguen a 
los pequeños y medianos productores agropecuarios. 

Olegario Carrillo Meza, coordinador ejecutivo de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas 
Autónomas, expuso que la propuesta del gobierno debe sufrir modificaciones sustanciales, ya que está 
fuertemente inclinada a apoyar a las empresas trasnacionales que comercializan semillas transgénicas y que 
utilizan las coberturas comerciales, así como a los grandes agricultores. Y paralelamente desaparecen los apoyos a 
la organización social, reducen las líneas de financiamiento rural y a los programas de agricultura, ganadería y 
pesca tradicional. 

Hay que ver si la postura de la fracción parlamentaria del PAN realmente modifica la clara visión de desprecio 
hacia los campesinos pobres e indígenas y a sus organizaciones. Expuso que el presupuesto para el campo de 2011 
debe ser de 295 mil millones de pesos e integrarse una comisión nacional de alimentación como instancia 
promotora y rectora de programas que tengan como meta abatir el hambre en el país.  

José Jacobo Femat, dirigente de la Central de Organizaciones Campesinas y Populares, dijo que urge frenar la 
venta y renta de las tierras ejidales, que se ha multiplicado por el descuido de las autoridades. Es indispensable 
restablecer la propiedad social como un derecho, ya que de las 70 millones de hectáreas que tiene el territorio 
mexicano, más de 5 millones se han privatizado, eran tierras ejidales y han pasado al régimen urbano. 
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El Ejecutivo invade facultades exclusivas de la Cofetel, advierte 

Pide el PRI controversia constitucional contra decreto de 
apagón analógico 
ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 7 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados acordó anoche presentar un punto de acuerdo de 
urgente y obvia resolución para que el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), 
interponga una controversia constitucional contra el decreto del presidente Felipe Calderón para adelantar a 2011 
el inicio del apagón analógico en las señales de televisión en el país. 

En su reunión semanal, el consejo consultivo de la bancada priísta –instancia en la que convergen los 
coordinadores de los estados y de los tres sectores– resaltó que el decreto presidencial del 2 de septiembre invade 
facultades exclusivas de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). 

Además, la diputación priísta consideró que se trata de un proyecto electorero, porque la dependencia encargada 
de la distribución de antenas para los hogares que no cuenten con televisiones capaces de recibir la señal digital 
será la Secretaría de Desarrollo Social. 

Los priístas decidieron que la propuesta del punto de acuerdo sea presentado por la Junta de Coordinación 
Política, anticipándose a un rechazo de Acción Nacional a que la Cámara presente la controversia. La apuesta es a 
que el denominado voto ponderado, que se define de acuerdo con el número de diputados de cada grupo 
parlamentario, incline la necesidad de que la propuesta se apruebe de urgente resolución y anticipe el sentido de la 
votación en el salón de plenos. Diputados del tricolor recordaron que ya en la 60 Legislatura, el presidente de la 
Cámara, César Duarte (PRI), presentó y ganó una controversia contra otro decreto del presidente Calderón que 
transfería a subsecretarios de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes facultades de la Cofetel. Esta vez, 
indicaron los legisladores del tricolor, Calderón redita la invasión de atribuciones únicas de la Cofetel. 

 

 

 

 

 

 



 
MARTES 5 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
9 

Primero hay que revisar otros cinco casos, como el de Molinar Horcasitas, señala el PRD 

Analizan en San Lázaro si procede la solicitud de desafuero de 
Godoy Toscano 

La petición de la PGR no prosperará, porque es un asunto político, dice el coordinador del PT 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 10 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados solicitó a la dirección jurídica un análisis sobre la 
solicitud de desafuero que presentó la Procuraduría General de la República (PGR) en contra del diputado federal 
perredista Julio César Godoy Toscano. Ayer la secretaría general de la Cámara informó oficialmente que recibió la 
petición de desafuero contra Godoy por presuntos vínculos con La Familia Michoacana, que fue ratificada este 
lunes, como confirmó el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI). 

El legislador priísta dijo que en la actual legislatura es el primer caso de solicitud de desafuero a un diputado 
federal, y anunció que este martes se informará al pleno de la Cámara que el Ministerio Público Federal solicitó 
retirarle la protección constitucional a Godoy Toscano para que enfrente un juicio penal. En respuesta al proceso 
iniciado por la PGR, el grupo parlamentario del PRD aseguró que antes de analizar el desafuero de Godoy la 
Cámara debe revisar al menos otros cinco casos de desafuero de funcionarios del gobierno de Felipe Calderón 
Hinojosa, que se interpusieron este año, como el iniciado contra el titular de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), Juan Molinar Horcasitas, por la probable subrogación irregular de guarderías del Instituto 
Mexicano del Seguro Social. 

¿O es menos importante el juicio que se pide a Molinar por actuaciones ilegales, como las concesiones o el 
nombramiento de Mony de Swaan en la Cofetel? Me parece que no, y que aquí la justicia no se debe discriminar, 
expresó el vicepresidente de la mesa directiva de la Cámara, Jesús Zambrano (PRD). Zambrano aseguró que su 
bancada tiene la disposición de apresurar la petición de desafuero contra Godoy, además de que el desahogo del 
procedimiento legislativo se lleve en público para demostrar todas las tonterías, por decir los menos, en que están 
sustentadas las acusaciones de la PGR, que se basan en una llamada anónima. Godoy no es un prófugo de la 
justicia. Aclaró que antes de resolver si procede la petición de la PGR, las comisiones de Gobernación y de Puntos 
Constitucionales deben integrar la subcomisión de examen previo, instancia que decide si hay elementos 
suficientes para proponer que se quite el fuero al diputado federal perredista. Pero además, acotó, ni siquiera la 
sección instructora, a la que se turnaría el expediente, está conformada.  

Pedro Vázquez González, coordinador del PT, cuestionó la decisión de la PGR de interponer una demanda de 
desafuero contra Godoy Toscano. Deploramos la actitud de la PGR, porque se trata de una persecución política. 
Está claro que más de 30 funcionarios del gobierno de Michoacán ya fueron liberados sin cargo alguno, porque se 
desvaneció la acusación al no presentarse pruebas contundentes, y porque los expedientes no fueron armados 
legal y jurídicamente con solidez, expuso. El legislador petista anticipó que no prosperará la solicitud de 
desafuero, porque sólo es un asunto político y está muy endeble la posibilidad de que jurídicamente se demuestre 
la culpabilidad del diputado Godoy Toscano. 
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Sustituye a Roberto Gil que retorna a su curul 

Asumió ayer Juan Marcos Gutiérrez cargo en la SG 
Alonso Urrutia 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 7 

Juan Marcos Gutiérrez asumió como subsecretario de Gobernación, cargo que hasta la semana pasada ocupaba 
Roberto Gil Zuarth, quien regresará a su curul en San Lázaro. Con ello se consuma el tercer relevo a nivel de 
subsecretarías en la dependencia federal, ya que anteriormente habían renunciado Alejandro Poiré, a la de 
Población, Migración y Asuntos Religiosos; Manuel Minjares, a Enlace Legislativo, y Felipe de Jesús Zamora 
Castro, en Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos. 

Al igual que el titular de la dependencia, José Francisco Blake Mora, el nuevo subsecretario ha centrado su 
desempeño profesional en el estado de Baja California, aunque su encargo más relevante hasta ahora ha sido el de 
cónsul general de México en Los Ángeles. Es licenciado en derecho por la Universidad Autónoma de Baja 
California y cuenta con estudios de derecho constitucional, derecho fiscal y financiero, federalismo y derecho 
municipal, dice su currículo. 

Por designación del presidente Felipe Calderón el funcionario ocupará la subsecretaría más importante de 
Bucareli, pues de ella depende en gran medida la relación con partidos políticos, organizaciones sociales y 
gobernadores, entre otros actores. A escala federal, Gutiérrez fue coordinador general de Órganos de Vigilancia de 
la Secretaría de la Función Pública. 

La renuncia de Gil se anticipaba por las diferencias en los métodos de trabajo entre él y el secretario Blake Mora, 
independientemente de que también incidió el hecho de que el ahora ex funcionario fue considerado potencial 
sucesor de Fernando Gómez Mont cuando éste salió de la Secretaría de Gobernación. 

En el comunicado donde se formaliza la designación de Gutiérrez, la secretaría señala que Blake Mora reconoce la 
labor de su ahora ex colaborador, quien se caracterizó por su gran capacidad de diálogo, construcción de acuerdos 
en torno a diversos temas de orden político y social, así como su apertura a la concertación con distintos actores. 

Gil regresará a su curul en la C´mara de Diputados, de donde pasó a la subsecretaría hace poco más de un año, 
cuando se le consideraba uno de los hombres más cercanos a la coordinadora de la fracción del PAN en la Cámara 
de Diputados, Josefina Vázquez Mota.En principio, ya en su encargo de diputado, Gil Zuarth retomará su papel 
como uno de los principales interlocutores con los partidos políticos de oposición en las negociaciones de temas 
como el paquete presupuestal y la designación de nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral. 

Ya en la gestión de Blake Mora fue designado como subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos, 
René Martín Zenteno Quintero, sustituto de Poiré, quien fue designado secretario técnico del Consejo Nacional de 
Seguridad y vocero en la materia.A su llegada a Bucareli, Blake inició con el relevo de prácticamente todos los 
subsecretarios, pues junto con él llegó Felipe de Jesús Zamora, a la Subsecretaría de Asuntos Jurídicos y Derechos 
Humanos. 
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Las fiscalías buscan conseguir resoluciones a modo, señalan 

Las presiones al Poder Judicial vienen también del gobierno, 
acusan juzgadores 
ALFREDO MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 8 

Las presiones contra los funcionarios del Poder Judicial Federal no proceden sólo del crimen organizado, sino 
también de las autoridades, que mediante las quejas administrativas buscan “amedrentar” al juzgador y 
“trastocar” su autonomía, con el propósito de conseguir resoluciones judiciales que favorezcan a las fiscalías, 
coincidieron en señalar jueces y magistrados. 

En el contexto de la visita a México de Gabriela Knaul, relatora especial de la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) sobre la independencia de magistrados y abogados, cinco impartidores de justicia de nuestro país –que 
solicitaron no mencionar sus nombres– fueron entrevistados ayer por La Jornada. 

Los funcionarios judiciales consultados indicaron que preparan una propuesta que plantearán al Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF) para que los juzgadores adscritos a entidades donde hay penales de máxima seguridad 
cuenten con una experiencia mínima de 10 años como jueces y sean rotados cada 12 meses, pues eso “haría menos 
probable que pudieran ser amedrentados por los miembros del crimen organizado”. 

Uno de los jueces entrevistados dijo que las quejas administrativas “desde siempre se han utilizado como medida 
de presión contra los compañeros, como para dejar el mensaje de que el juez que se atreva a contradecir a las 
fiscalías corre el riesgo de perder su trabajo”. 

Otro de los magistrados consultados indicó que una sanción administrativa contra algún impartidor de justicia no 
modifica el sentido de una resolución judicial. “Si un juez ordena la libertad de un inculpado por errores de origen 
en la averiguación previa, y los fiscales del caso la emprenden contra el juzgador, de ninguna manera conseguirán 
revocar la resolución dictada; es una especie de acción jurídica de venganza contra los jueces”, expuso el 
funcionario. 

Los cinco juzgadores coincidieron en señalar que si el CJF ordenara una rotación cada año de jueces que 
despachan procesos por delincuencia organizada en entidades donde hay penales de máxima seguridad, “habría 
menos posibilidades de atentados contra los compañeros”, pues lo más probable es que ninguno de los juzgadores 
concluyera un juicio desde la puesta a disposición hasta el dictado de la sentencia en primera instancia. 

Sobre la visita de la relatora de la ONU, los funcionarios judiciales consultados indicaron que están abiertos a 
entrevistarse con ella para exponerle cuál es la realidad de la labor jurisdiccional y los principales problemas y 
retos que enfrentan los impartidores de justicia en México. 
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La procuraduría promovió inconstitucionalidad de norma yucateca 

Desecha la SCJN un proyecto sobre la validez de ley impugnada 
por la PGR 
GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 12 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó un proyecto de sentencia sobre la acción de 
inconstitucionalidad promovida por la Procuraduría General de la República (PGR) en torno a la validez de que 
autoridades administrativas sancionen con trabajo en favor de la comunidad la infracción de leyes contra el 
consumo de drogas. 

Ante el rechazo de su proyecto, el ministro ponente, Fernando Franco González Salas, aceptó que había una 
“abrumadora mayoría en contra”, por lo que optó por pedir que se sometiera a votación. 

Con siete votos en contra, durante la sesión de ayer la propuesta fue desechada, por lo que será relaborada por 
otro ministro y presentada para su análisis y discusión en fecha próxima. 

En la acción de inconstitucionalidad, la procuraduría impugnó tres artículos de la Ley de Prevención de las 
Adicciones y el Consumo Abusivo de Bebidas Alcohólicas y Tabaco del estado de Yucatán. 

La PGR destaca que las disposiciones impugnadas facultan a autoridades administrativas a imponer como pena 
una sanción consistente en obligar a los infractores a la realización de trabajos en instituciones públicas, 
educativas o de asistencia social. 

Lo anterior, agrega, contraviene el artículo 21 constitucional, el cual señala que la imposición de las penas es 
propia y exclusiva de la autoridad judicial. 

Además, en el artículo 18 de la Carta Magna se distingue entre la imposición de penas, que corresponde a la 
autoridad judicial, y la ejecución de éstas, facultad de la autoridad administrativa, expone. 

Añade que se transgrede también el artículo quinto constitucional, el cual señala que nadie podrá ser obligado a 
prestar trabajos personales sin justa retribución y sin su pleno consentimiento. 
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Exhorta la SCJN a ejercer los derechos 
GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 
Periódico La Jornada 

Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Consejo de la 
Judicatura Federal, afirmó que cuando la sociedad conoce sus derechos es capaz de exigir su observancia y es, 
también, cuando busca mecanismos legales y pacíficos para hacerlos respetar. “Información y democracia 
constitucional son un binomio consolidado en México”, indicó al inaugurar la novena Feria Internacional del Libro 
Jurídico del Poder Judicial de la Federación (PJF). En la sede del Palacio de Justicia Federal, comentó que el PJF 
ha asumido como una de sus responsabilidades la difusión de la cultura de la constitucionalidad porque conocer 
los derechos es ejercerlos. El derecho a saber, dijo, se ha convertido en una garantía individual de la que gozan 
todos los mexicanos. 

 

El desarrollo de las tecnologías informáticas implica un riesgo para los gobiernos, subraya 

Demanda el Ifai blindar los datos personales y homologar las 
leyes para evitar ilícitos 

Acepta que las autoridades deben trabajar para evitar malos usos y robos de información de ciudadanos 

MARÍA ALEJANDRA ARROYO 
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 15 

Monterrey, NL, 4 de octubre. Las leyes federal y estatales en materia de datos personales deben homologarse dada 
la inseguridad existente y la multiplicación de intrusiones a la privacidad que conlleva el desarrollo de las 
tecnologías informáticas. Así lo planteó Jacqueline Peschard Mariscal, comisionada presidenta del Instituto 
Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), al participar en un foro sobre la materia 
organizado por la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL). Expresó: “Actualmente ninguna faceta de 
nuestras vidas escapa de volverse un posible dato informático, y el sector público en sus tres niveles usa diversas 
tecnologías para procesar información confidencial de cientos, miles y millones de personas, pero también debe 
plantearse proteger ese activo de robos y malos usos”. 

Peschard mencionó que en Alemania se vende en 850 euros el acceso ilegal a números de cuentas bancarias, 
direcciones, teléfonos y otros datos de más de 6 millones de personas, y en el Reino Unido “se perdió” un registro 
de 10 mil delincuentes reincidentes y 84 mil presos; mientras en México recientemente se denunció la 
compraventa de bases de datos e información gubernamentales. Ante tal situación –indicó– el ciudadano exige a 
los sectores público y privado la protección de sus datos personales, pero los mecanismos para garantizarlo no son 
homogéneos y es necesario armonizar las legislaciones federal y estatales, así como adecuar estas últimas a las 
reformas legales y las nuevas exigencias de la administración pública. 
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México tiene problemas muy graves, pero no es un Estado fallido, sostiene el rector 

Innecesario, declarar régimen de excepción para luchar contra 
el narcotráfico: Narro 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN Y CARLOS PAUL 
  
Periódico La Jornada 
Martes 5 de octubre de 2010, p. 12 

Aunque el país tiene problemas muy graves –algunos históricos, entre ellos la pobreza y la desigualdad, y otros 
transitorios, como la inseguridad y el narcotráfico–, no es un Estado fallido, aseguró el rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. 

Negó que para enfrentar con éxito el problema del narcotráfico y la delincuencia organizada sea necesario declarar 
el estado de excepción en entidades como Chihuahua, Nuevo León o Tamaulipas, donde la criminalidad se ha 
agravado. 

Al contrario, lo que tenemos que preservar son las garantías individuales fundamentales. Tenemos que asegurar 
que los mexicanos en esas entidades y en todo el país tengan el respeto a los valores básicos, a la vida, a la libertad, 
a la democracia, al libre tránsito. Hay que tomar medidas mucho mas profundas, mucho más de contenido social 
que únicamente de fuerza. Sin la fuerza no se va a poder, estoy convencido, pero tampoco se va a poder con la 
aplicación sola de la fuerza pública, sostuvo. 

Entrevistado luego de encabezar la ceremonia de firma de un convenio para la creación del Museo de las 
Constituciones –en el ex templo de San Pedro y San Pablo, en San Ildefonso y la calle del Carmen, en el Centro 
Histórico, anterior sede del Museo de la Luz–, el rector advirtió que estos problemas, los históricos y los 
transitorios, no serán resueltos de la noche a la mañana. Tampoco con una varita mágica o una receta mágica 
milagrosa. Vamos a tener que trabajar intensamente. 

Narro destacó que en el país muchas personas han insistido en la necesidad de ajustar el modelo de desarrollo, 
que no tienen la menor duda sobre el futuro y el derrotero que debiera seguir el país. 

Enormes capacidades 

Lo anterior, agregó, pasa por resolver el problema de la pobreza y la desigualdad, así como por brindar mayores 
oportunidades de educación, por preservar los valores en esta sociedad y atender a los grupos prioritarios que 
están siendo afectados, como los jóvenes. 

“México es un Estado nacional, que tiene problemas, sí; los tiene en distintas partes, algunos en sus estructuras de 
gobierno, otros en sus condiciones sociales, otros más dentro de la misma estructura de la sociedad, en el propio 
comportamiento de los ciudadanos… pero de ninguna manera se trata de un Estado fallido; es un Estado nación 
lleno de cosas maravillosas, de historia fantástica, de enormes capacidades y de un gran vigor”, dijo. 
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Astillero 

Fecundación electoral in vitro 

Edomex: modelo Iztapalapa 

Chuchos, indignados  

Cué, Duarte, Molinar 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Si los Chuchos y el PRD estructural no se avivan, López Obrador les comerá el mandado electoral en el estado de 
México con una fórmula corregida y aumentada del experimento de Iztapalapa, sin Juanito injertado. Vendedores 
de salón, los gerentes formales del negocio del sol azteca han creído que es suficiente e imbatible el trato palaciego 
hecho para adjuntar el membrete negro y amarillo a las pretensiones del partido de blanco y azul en aquella 
entidad, sin darse cuenta de que la transacción de elite podría quedar en situación de incumplimiento forzado por 
la irrupción del factor López Obrador. Así como en la competida delegación política del Distrito Federal fue 
necesario un planteamiento innovador y arriesgado para brincar las trampas puestas por el tribunal federal 
electoral –cuya presidenta actual, María del Carmen Alanís, es considerada en Los Pinos para un posible acomodo, 
por favores recibidos, en la Suprema Corte de Justicia de la Nación–, ahora en el estado de México podría 
ensayarse algo parecido, llevando el caudal de votos del perredismo y el lopezobradorismo a boletas con logotipos 
partidistas distintos de los naturalmente deseados. 

La idea es sencilla: si los Chuchos insisten en adjuntar el membrete del sol azteca al de Acción Nacional, el 
lopezobradorismo impulsará que el PRD de base vote por un perredista no alineado al chuchismo –en lista, 
Alejandro Encinas o Yeidckol Polevnsky– que sería postulado a través de un partido de intermediación, ya fuera 
Convergencia, que se mantiene siempre coqueteando con la vista puesta en las tasas de interés político, o el 
Partido del Trabajo, que está plenamente dispuesto a esta fecundación in vitro. Este método de reproducción 
electoral asistida combatiría eficazmente la infertilidad de los mandos nacionales de la llamada Nueva Izquierda 
que a su vez manejan la franquicia de la Revolución Democrática. 

Como es natural, el desequilibrio provocado por López Obrador ha generado reacciones apasionadas de los jefes 
Chuchos. Ayer, Ortega y Zambrano, más el senador Carlos Navarrete, llenaron de acusaciones y descalificaciones a 
alguien que técnicamente es su compañero de partido, pero al que no se atreven a colocar bajo la guillotina 
estatutaria: vulgar, mesiánico, falto de serenidad, practicante del pensamiento único, promotor de campañas de 
odio, estigmatizaciones y anticristos, agresivo, desbordado, golpeador e incluso una especie de aliado con embozo 
del proyecto de Peña Nieto. El enojo es explicable: a fin de cuentas, el PRI, el PAN y los Chuchos se podrían 
arreglar económica y electoralmente en el estado de México. Por más belicoso que en campaña pudiera parecer, 
ese eje obedece a lógicas e intereses compartidos y, en momentos de peligro real, sabría obedecer las instrucciones 
específicas de salvamento.  
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Es cierto que hay una confrontación creciente y agria entre el priísmo y Los Pinos, a causa del incumplimiento de 
los convenios de Bucareli que firmaron Fernando Gómez Mont, César Nava, Beatriz Paredes y un representante de 
Enrique Peña Nieto, pero ningún agravio estará en su momento por encima de las necesidades de sobrevivencia 
que en determinado momento se plantearan el PAN, el PRI y los mercaderes del PRD. 

Astillas 

Gabino Cué fue declarado gobernador electo de Oaxaca. Pero eso no es más que el  cumplimiento natural de fases 
procesales rumbo a la toma de posesión. Lo que hoy está en el centro del análisis y los rumores políticos de la 
entidad es el asomo de evidencias de que el sucesor de Ulises Ruiz está enredado y entrampado por los diversos 
grupos de poder que le ayudaron a alcanzar una victoria generadora de altas expectativas que no se cumplirán si 
 Gabino acaba entregando cuotas a los ex gobernadores Diódoro Carrasco y José Murat y al calderonismo que se la 
jugó con todo en su favor... 

En Chihuahua, César Duarte se ha instalado en la gubernatura de esa entidad socialmente explosiva. A la 
ceremonia del caso asistió el poder priísta nacional, con Peña Nieto, Beltrones, Paredes, Rojas, el multiusos 
partidistas Malova, y el presunto sucesor designado de Betty, el coahuilense Humberto Moreira, que quiere irse al 
Distrito Federal para que su hermano Rubén pueda recibir la gubernatura norteña de manos de un interino y no 
de su meritito carnal... 

Discursos, promesas y palabrería de ocasión, frente a ciudadanos que con justa razón mantienen escepticismo, 
sabedores de que el negocio sigue, nomás con nuevos administradores que si acaso cambiarán métodos, 
porcentajes y estilos, a sabiendas de que el show está diseñado para continuar... 

Calderón no quiso dejar a los mexicanos con la duda, así es que ayer entró a la defensa abierta de la ganga sexenal 
ofrecida a Televisa y Nextel para que se hagan de concesiones en tales circunstancias de privilegio que causarían al 
patrimonio nacional un daño calculado en cinco mil millones de pesos. Un panista, el diputado Javier Corral, 
considera un acto de corrupción política lo que ha hecho el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan 
Molinar Horcasitas (¿gánster, sería el término aplicable a quien promueve gangas mafiosas, o a este tecleador se le 
ha fundido el sentido etimológico?). Pero, necesitado de defenderse, el licenciado Calderón declaró ayer que su 
gerencia trabaja por ofrecer a los consumidores mexicanos servicios de telecomunicaciones de calidad a mejores 
precios y sin privilegios... 

Nada claro en el asunto de los turistas michoacanos secuestrados en Acapulco. No hay pruebas de que estén 
involucrados en asuntos de narcotráfico, como versiones oficiales filtraron de inmediato. Tampoco se ha dado a 
conocer ningún avance en su localización. La PGR atraerá la investigación, según anunció quien dice ser 
gobernador de Guerrero, el señor Torreblanca... 

Y, mientras México y Estados Unidos firman un convenio sobre tráfico de armas, que servirá para que se diga que 
los gringos hacen caso a las súplicas mexicanas de que se frene el paso de instrumentos bélicos a territorio en 
crisis, ¡hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 



 
MARTES 5 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
17 

Clase Política 

Recuperar y generar empleos 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

En contra de las cuentas alegres de sus compañeros de gabinete, el secretario de Economía, Bruno Ferrari, admitió 
que si bien se han recuperado los empleos perdidos a causa de la crisis económica, esto no significa que se estén 
creando las fuentes de empleo necesarias en México. En lo que va del año, se crearon más de 721 mil 483 empleos 
formales, recuperamos los empleos perdidos. Esto no quiere decir que hayamos alcanzado la meta. En el gobierno 
federal somos los primeros en reconocer que recuperar los empleos perdidos no significa generar los empleos 
necesarios, dijo el funcionario durante su comparecencia ante la Comisión de Economía de la Cámara de 
Diputados. 

 

La cosecha 

El poder es para poder, no para no poder, afirmó Horacio Duarte Jácquez, al rendir protesta como gobernador de 
Chihuahua, acto en el cual anunció que conjuntamente con la Secretaría de Hacienda federal prepara un régimen 
fiscal de excepción para que la región fronteriza recupere, competitividad, empleos y se eleve el nivel de vida de las 
familias. Además ordenó al secretario de Hacienda de su gobierno, Christian Rodallegas, para constituir un fondo 
de 100 millones de pesos para atender a los huérfanos de las víctimas del narcotráfico en Ciudad Juárez… 

Este acto en Chihuahua congregó a la cúpula del PRI, encabezada por quienes aparecen en los primeros sitios de 
preferencias para la candidatura presidencial del tricolor: el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto 
–quien nuevamente ganó en el aplausómetro–, la presidente del partido, Beatriz Paredes, y el coordinador de los 
senadores, Manlio Fabio Beltrones. De última hora cambió el representante presidencial, pues en principio se 
anunció al secretario de Gobernación, Francisco Blake, y llegó el titular de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar… 

Al inaugurar la 18 Conferencia de Plenipotenciarios de la Unión Internacional de Telecomunicaciones, el 
presidente Felipe Calderón destacó las bondades de la licitación del espectro radioeléctrico, concedida a Televisa y 
Nextel, y aseguró que su gobierno trabaja para que el acceso a las telecomunicaciones del país sea en competencia 
y con mejores precios, al tiempo que anunció tres nuevos satélites mexicanos... 

El desarrollo vertiginoso de las tecnologías de la información provoca constantes violaciones a la privacidad de las 
personas, aseguró la presidenta del Ifai, Jacqueline Peschard, quien durante el Foro Internacional sobre 
Protección de Datos Personales organizado por la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), planteó, 
además, la necesidad de igualar las leyes estatales y federal en materia de datos personales para reducir la 
inseguridad... El jefe de Gobierno del DF y precandidato presidencial del PRD, Marcelo Ebrard, se declaró 
partidario de las alianzas con otros partidos, pues en el caso de Oaxaca y otros estados dieron muy buenos 
resultados… 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Ciudad Perdida 

El PRD: muerto político y sicario de la derecha 

Los proyectos de López Obrador y Ebrard 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Hace ya un buen tiempo que el PRD, infectado por el virus del oportunismo, carcomido por la deshonestidad 
ideológica, y utilizado una y otra vez por el gobierno de Felipe Calderón para saldar cuentas pendientes o para 
servir de fachada a una legitimidad que nunca se consolidó, declaró su muerte política. El asunto es más grave de 
lo que se piensa. Andrés Manuel López Obrador, si bien no quiso desligarse del partido cuando se detectó la 
enfermedad, sí atisbó la gravedad del mal y se lanzó a la creación de un organismo fuera del partido para apoyar 
sus acciones políticas; de una u otra forma la lectura fue la misma: el PRD en manos del chuchismo sólo tenía 
como futuro la muerte de sus principios, y como quehacer convertirse en el sicario de la derecha. 

Por su parte, Marcelo Ebrard quiso entrar de lleno al partido, pero una y otra vez fue rechazado por los intereses 
de los grupos que reinan dentro de la organización, y así, sin romper, crea una opción política que aparentemente 
correría paralela al partido, pero que en realidad sólo advierte que, para cualquier fin electoral que no sea el de 
validar una candidatura, el PRD goza de tal desprestigio que no puede ser considerado como plataforma de 
lanzamiento. Todos sus principios han sido traicionados, y Ebrard lo sabe. Más allá de las consideraciones de esos 
liderazgos está la militancia. Fuera de las clientelas, y hasta dentro de ellas –pero muy en silencio–, los perredistas 
sin cartera han empezado a emigrar del partido; en algunos casos se han opuesto abiertamente a los mandatos de 
sus jefes tribales, con los riesgos que eso supone. El ejemplo más claro es el de Manuel Oropeza, dirigente del PRD 
en el DF, y uno de los más importantes miembros de la corriente Izquierda Democrática Nacional, que encabeza 
René Bejarano. Para Oropeza las alianzas con el PAN son algo más que incorrectas, son imposibles, por espurias. 
Así lo hizo ver a la asamblea perredista en la más reciente reunión de ese partido, y con él muchos militantes de 
IDN decidieron ir en contra de lo ordenado por Bejarano. 

Habrá que decir que la IDN es, cuando menos en lo visible, la tribu más cohesionada del PRD, pero frente a la 
deshonestidad ideológica y traición a los principios, se escogió el desacato. Oropeza y la militancia en el DF ya 
dejaron claro que no acompañarán tales acciones que hoy tienen como nuevo ingrediente al camachismo con el 
que está ligado Ebrard. Todos los hechos, todas las acciones están a la vista del propio jefe de Gobierno. Seguir en 
la idea de que son las alianzas las que le darán fuerza y soporte para su posible candidatura hacia 2012 parece un 
camino hacia el suicidio; hoy es el momento para alejarse del darkside y para construir su propia identidad 
política, que la tiene. 

Es más, sólo sería cuestión de echar la mirada hacia atrás para caer en cuenta de que, junto a él, como sus 
consejeros, cuando menos por el momento, sólo hay una colección de fracasos. Ganar por ganar, por ejemplo en el 
estado de México, no le dará ninguna ventaja, a menos que la estrategia sea, más que comprometerse, comprar 
voluntades. 

Y si la idea es competir billete contra billete, mal negocio, muy mal negocio. 
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De pasadita 

Como no tenía nada de que presumir, y la verdad nada que informar, el delegado panista en Cuajimalpa, Carlos 
Orvañanos, decidió anunciar un Metrobús fantasma. Resulta que desde hace más de un año, cuando se 
proyectaron todas las posibilidades de transporte público para la ciudad, se miró muy de cerca la opción de crear 
una línea confinada, como las que conocemos para Santa Fe. Se hicieron todo tipo de pruebas; es más, una noche, 
los funcionarios del transporte llevaron un vehículo articulado por todo Constituyentes para saber si aguantaba la 
subida. El camión pasó la prueba. Sí, eran necesarias obras de ingeniería de considerables costos, pero eso 
también tenía remedio. El proyecto abortó cuando de esos estudios resultó que el número de pasajeros que 
viajarían apenas llegaba a 30 mil, y para que sea viable se requieren más de cien mil. Eso lo supo el delegado 
cuando, a petición del jefe de Gobierno, se le mostraron los proyectos. Tal vez por eso decidió lanzar la idea y 
aparentar que desde el gobierno no se quiere hacer la obra. Eso es muy panista, muy azul. Ni modo. 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 

 
 
Calderón y la licitación 21 

Ayer, el titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón, salió en defensa de la concesión de las frecuencias de 1.7 y 
1.9 gigahercios otorgada por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a Televisa y Nextel, proceso 
conocido como licitación 21, que ha estado marcado por la opacidad, la sospecha y acaso por la ilegalidad, como lo 
sostiene Grupo Iusacell, competidor de las firmas beneficiadas.La afirmación del político michoacano de que su 
gobierno procura la competitividad en el mercado de las telecomunicaciones y de que no ha otorgado privilegios es 
una autoexculpación tan contraproducente como lo fue, en su momento y en otro ámbito, el aserto de que su 
administración no protegía a la organización delictiva presuntamente encabezada por Joaquín El Chapo Guzmán, 
o su más reciente justificación de las capturas injustificadas de funcionarios y representantes populares llevadas a 
cabo en mayo del año pasado en Michoacán: el hecho mismo de que el jefe del Ejecutivo deba salir al paso de 
rumores extendidos o en defensa de actos de gobierno severamente impugnados debilita la credibilidad 
institucional, multiplica las dudas y erosiona la investidura, en la medida en que inhabilita al funcionario para 
desempeñarse como máxima instancia arbitral y lo coloca en la posición de parte interesada. 

En el caso particular de la licitación 21, Calderón, al intervenir y tomar partido en el conflicto, lejos de disipar las 
inconformidades y las dudas, se contamina y contamina a la institución que encabeza con el descrédito que deriva 
del alud de incongruencias detectadas en ese proceso por expertos, opositores y competidores insatisfechos. Si se 
sospechaba del favoritismo gubernamental hacia Televisa, y si se supuso que el recambio en la Comisión Federal 
de Telecomunicaciones tenía por propósito favorecer a ese consorcio en detrimento de la real competitividad en el 
ámbito de las telecomunicaciones, ahora las palabras del gobernante consolidan tales elucubraciones y las 
articulan con el respaldo brindado hace cuatro años por la empresa de Emilio Azcárraga Jean –tan criticable como 
inocultable– a una candidatura presidencial panista que no pudo subsanar sus debilidades ni con el fallo judicial 
que la proclamó triunfadora y que, por el contrario, arrancó con un déficit de legitimidad que no ha logrado saldar 
en casi cuatro años de ejercicio del poder. 



 
MARTES 5 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
20 

Por añadidura, el operador gubernamental de la entrega de concesiones a Televisa, el secretario Juan Molinar 
Horcasitas, arrastra señalamientos graves por las presuntas omisiones en las que pudo haber incurrido como 
director general del Instituto Mexicano del Seguro Social en el caso del incendio de la guardería ABC, de 
Hermosillo, en el que murieron 49 niños; por su falta de vigilancia de las operaciones dudosas realizadas por los 
ex propietarios de la aerolínea Mexicana, y por su decisión de entregar a rajatabla, pasando incluso por encima de 
órdenes judiciales, las concesiones que dan materia a esta reflexión. Este último punto pone en cuestión, una vez 
más, el pretendido compromiso de la administración calderonista con la legalidad, piedra de toque discursiva de la 
también cuestionada guerra emprendida por el actual gobierno contra la delincuencia organizada. 

En suma, la intervención de Felipe Calderón en el asunto de la licitación 21 da la impresión de ser un intento por 
salvar un acto oficial indefendible. Se debilitan, con ello, la imagen y la autoridad gubernamentales, y eso no es 
bueno para la administración calderonista, como tampoco para el país. El propio Ejecutivo federal se ha 
estrechado el margen para la rectificación; sin embargo, ante las numerosas críticas, impugnaciones y querellas 
técnicas, políticas, mediáticas y judiciales contra el resultado de la licitación 21, el camino procedente y correcto es 
una revisión general del proceso, así como el establecimiento de normas que propicien la democratización y la 
verdadera competencia en el espectro radioeléctrico, que lo abran a la pluralidad, que pongan fin al control 
oligárquico de las telecomunicaciones y al imperio del lucro descontrolado en este sector y que orienten el uso de 
las frecuencias nacionales –propiedad de la nación, a fin de cuentas– al servicio del desarrollo, de la educación, de 
la cultura y de la civilidad. 

 

Las alianzas entre A, B y C 

MARCO RASCÓN 

Alianzas las tienen todos; unas públicas, otras inconfesables. Las elecciones de 2006 y 2009, cuyos resultados 
fueron reflejados en la representación legislativa y, por tanto, en las instituciones que se eligen desde el Congreso, 
han sido la base para nombrar magistrados, consejeros y aprobar leyes. Las alianzas directas e indirectas, para 
organizar tanto victorias como derrotas, o la estrategia de ganar perdiendo y perder ganando, son ya una doctrina 
o, al menos, una costumbre en nuestra clase política.  Llevando la política al juego abstracto de las matemáticas, 
vivimos entre la ecuación que hacen A, B y C, con sus variables x, y, z (partidos pequeños aliados que pasan de una 
constante a otra); éstos han hecho una realidad política de acuerdos y rupturas electorales y legislativas 
explicables matemáticamente, pero que no dan certeza y menos significan una democracia comprensible. El PAN 
se alía con el PRI desde hace muchos años: para hacer reformas constitucionales o leyes nuevas; recordemos que 
el PRI dio al Congreso el quórum necesario para dar posesión a Felipe Calderón y hoy, en las elecciones locales, el 
PT se alía al PRI en elecciones municipales de Nuevo León, o de manera torcida y siniestra en Zacatecas; en otro 
caso, el PAN y Convergencia hasta comparten un espot de radio promoviendo la unidad de los mexicanos y todos 
se alían en favor de la ley Televisa. 

La alianza electoral entre PAN y PRD, que en 2006 eran A y B –primera y segunda fuerza nacional–, sólo se 
explica por su fracaso como fuerzas conductoras de la transición. Sus errores e ineptitud para llevar adelante la 
reforma del Estado y liquidar definitivamente la estructura del viejo régimen priísta en su momento sólo le 
abrieron el camino a la restauración. La alianza es la suma de los débiles para sobrevivir, no de los estadistas para 
transformar. 
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Las alianzas entre PAN y PRD son tres cosas: una aberración ideológica, una incoherencia política y la única 
posibilidad que les queda a ambos para detener al gran centro priísta que ellos, desde la polarización sin rumbo, 
han construido, luego de dejar de nuevo al PRI la representación del centro o la unidad nacional. El PRD, PT y 
Convergencia, bajo la dirección lopezobradorista, han hecho alianzas con el PRI y el PAN. ¿Por qué Andrés 
Manuel López Obrador no pidió licencia en Oaxaca y hasta el PT retiró a su candidato para favorecer la alianza a 
favor de Gabino Cué? 

Las posiciones y acusaciones sobre alianzas sí, alianzas no, entre los tres principales partidos, están marcadas, 
porque a todos se les acaba la pista para 2012 y no les queda más camino que la comedia, el pragmatismo o las 
medidas groseras, como la de Peña Nieto contra las candidaturas comunes en el estado de México. 

Venustiano Carranza, en relación con la invasión estadunidense en Veracruz y ante una nota de Washington, que 
le reclamaba declaraciones, les respondía: No se fijen en lo que digo, sino en lo que hago. Por ello el antialiancismo 
radical, expresado en lo electoral, resulta también sospechoso de apoyar a Peña Nieto atacando a Peña Nieto, pero 
trabajando condiciones electorales y políticas en su favor. Si López Obrador se siente el mejor posicionado, ¿quién 
sería el mejor beneficiado con una derrota del delfín de Peña Nieto en el estado de México?: sería él, sin duda; y 
por ello, su gira por el estado de México parece una campaña en favor de Peña Nieto, después de observar lo que 
fue su estrategia ante la alianza de Oaxaca, estando en cualquier lugar lavado en pureza, menos en Oaxaca. ¿Por 
qué en este caso no es igual y sí abrir el camino a los de Atlacomulco y al que dice que es su principal contrincante 
para 2012? 

Es verdad: en los casos de Sinaloa, Puebla y Oaxaca la izquierda poco ganó, porque ningún candidato era suyo. Sin 
embargo, la derrota de Mario Marín y Ulises Ruiz dieron fuerza al aliancismo y la reacción priísta no se ha hecho 
esperar. ¿Qué pasará para 2012 si la alianza PAN-PRD es mayor en votos a la del candidato lopezobradorista? 
Hoy, cuando su fuerza se fue entre las manos los ciudadanos, no saben qué hacer con todos los insultos, 
acusaciones y mentadas entre ellos mismos y lo que se fabrica no es la unidad, sino la derrota. ¿A quién acusarán 
de ella? 

Lo cierto, en particular, es que la izquierda como tal es inexistente y terminó en las patas de los caballos. Es el 
resultado de una política en la que los fines justifican los medios y se puede hacer incongruencias, alianzas con 
oligarcas, protección de corrupción y hacer gobernantes como Juanito y ahora apoyar a Peña Nieto. Por otro lado, 
se preguntan muchos: ¿el PAN apoyaría a un candidato de izquierda, o son sólo alianzas para su molino? 

En este juego de A, B y C destaca que tanto Calderón como López Obrador terminaron trabajando para que C se 
hiciera A. No hay que esperar a sus críticos, sino el juicio de sus biógrafos y su papel en la restauración priísta; por 
lo pronto, las alianzas y las no alianzas, por su comedia, dan risa. 

http://www.marcorascon.org 

 
 
 



 
MARTES 5 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
22 

La universidad y el poder 
JOSÉ BLANCO 

Las relaciones entre las instituciones de educación pública y los poderes federales y estatales van desde la tensión 
sorda permanente hasta las crisis recurrentes aquí y allá. Estas tensiones permanecen en la oscuridad, 
especialmente en las entidades federativas, pero son cotidianas y acalladas por los medios locales. 

Con frecuencia los gobernadores de los estados dominan la escena política de “sus” estados, sobre todo hoy que 
quedó desdibujado y a veces desfigurado el poder otrora omnímodo del Presidente de la República. 

Si ha sido obvio el déficit ciudadano que padece el país, el poder enfeudado del presente ha empeorado las cosas 
sensiblemente. 

La mayoría de las universidades mexicanas, en general, están aún lejos de alcanzar una cota que les permita 
llamarse cabalmente universidades. Son universidades las casas cuyo personal académico es capaz de empujar el 
límite del conocimiento, cada día, un poco más allá, ampliándolo, y formar profesionales de alto nivel, 
emprendedores e innovadores. 

Alcanzar esta condición requiere todo el apoyo del poder público, porque en el conocimiento se hallan los 
instrumentos capaces de generar un progresivo bienestar para el conjunto de la sociedad. Todas las sociedades 
desarrolladas del mundo han derivado su progreso del saber de sus sociedades. Pero si, y sólo si, las sociedades 
son educadas bajo bases disciplinares múltiples y rigurosas. 

Las tensiones que refiero, y las crisis peor aún, proceden de un poder ignorante de lo que representa el 
conocimiento. 

Resulta verdaderamente inefable que el Congreso del estado de Durango haya cometido la barbaridad que acaba 
de cometer. Al señor gobernador no le gustó la gestión de un rector, y el señor gobernador, como domina la prensa 
local, el congreso local, y vive para los poderes fácticos locales, hace lo que le pega la gana con la universidad. 

La universidad produce conocimiento sobre la naturaleza y la sociedad, y lo hace mediante la crítica de los estatus 
científico, social y político existentes. Esto disgusta profundamente a los nuevos señores feudales. 

El gobernador y el Congreso duranguenses desconocen, en todos sus sentidos, lo que la Constitución Política 
dispone respecto de la autonomía universitaria. El saber y el conocimiento se gestionan bajo sus propias reglas, o 
le es imposible avanzar. El gobernador de Durango y el Congreso de ese estado no lo saben. Deciden pergeñar, vía 
fast track, una ley ad hóminem en contra del rector que, de acuerdo con la ley universitaria, buscaba relegirse. 
Pero, como hay un mandón que dice no, al diablo con la Constitución. 

Es increíble que los diputados de la entidad hayan buscado detener al rector que buscaba otro mandato, hicieran 
esa ley que le prohíbe la relección por el Consejo Universitario, le quitan sus atribuciones al consejo, ponen a una 
rectora sustituta provisional, disponen que el rector sea elegido mediante el voto universal y secreto propio de una 
República, y aun digan cínicamente que es una ley provisional, que el año próximo volverán a modificarla para que 
sea posible la relección. 
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En tanto, el Ejecutivo mira a lo lejos el problema, ve cómo los poderes locales hacen caso omiso de la Constitución 
Política, que creen que la universidad es una dependencia gubernamental sobre la que pueden tomar las 
decisiones que se les pegue la gana. 

Es momento de que las universidades del país cierren filas, porque la autonomía universitaria está gravemente 
amenazada por los señores feudales de las entidades federativas. Es claro que la de Durango no es la única “clase” 
política descerebrada. No sólo no entienden lo que deben hacer con la educación de “sus” estados para hacerla 
progresar sólida y velozmente, sino que la atacan, la atascan, la agreden, la aterrorizan. Se comportan con la 
universidad como el bandolero del barrio que puede romperle la crisma a cualquiera. Es absolutamente 
inadmisible. 

En Jalisco, las cosas andan también de cabeza. Un gobernador extraordinariamente reaccionario, que ebrio y a 
mentadas de madre en una concentración pública regala a puños el dinero público a la aberrante clerecía estatal, 
es al mismo tiempo muy capaz de no entregarle el dinero público que corresponde a la educación pública. 

¿Adónde va México con estos gobernantes, aliados con poderes fácticos enriquecidos bajo su “mandato”, y de la 
mano con los curas que, juntos, sólo entienden el mundo como cavernas en las que encerrar a la sociedad, y 
“gobernarla” a garrotazos y con decisiones políticas medievales? Cuánto daría Sandoval por restablecer la “Santa” 
Inquisición, encabezarla y colocar de gerente de los verdugos al gobernador González Márquez. Cuánto daría este 
gobernador por aplastar con sus propias manos a los enemigos de estos panistas del medioevo. 

El peor dato para el futuro de la nación es el maltrato que los poderes públicos dispensen a la educación en todos 
sus niveles. Hoy por hoy, la educación del primer nivel está en manos de Elba Esther. El bachillerato, en el olvido. 
Las universidades aquí y allá, teniendo que pelear con las armas de la razón, los argumentos, y las movilizaciones 
pacíficas, el poder subsistir en el indispensable marco de la autonomía –que ha de pelearse día a día–, y tratando 
de hacer ver a esos poderes primarios que estas instituciones son la única garantía de un futuro civilizado. 
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La guerra contra la cultura 
JAVIER FLORES 

La cultura será uno de los sectores que sufrirá más daños de aprobarse tal como está planteado el presupuesto que 
envió a la Cámara de Diputados el licenciado Felipe Calderón Hinojosa. Los recursos para la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) para el próximo año –de los cuales dependen la mayor parte de las actividades culturales 
en el país– tendrían en 2011 una reducción global de 0.37 por ciento. Entre los recortes, llaman la atención, por 
ser los de mayor magnitud, los que se aplicarían al área cultural, a la que se quitan 2 mil 626 millones de pesos, lo 
que representa una caída en términos reales de -19.3 por ciento en relación con lo que le fue asignado en 2010. En 
contraste, los recursos para la guerra (llamados eufemísticamente presupuesto de seguridad) tendrán un aumento 
real de 12 por ciento. Esto muestra de manera grotesca el rostro desfigurado del país. En una entrevista a Alonso 
Lujambio realizada por Laura Poy Solano (La Jornada 15/7/10), el titular de la SEP negaba que el recorte al 
presupuesto afectara a la cultura. Hoy vemos que no es así, pues es el área que proporcionalmente resulta más 
afectada entre las tareas que realiza la dependencia a su cargo en el proyecto de presupuesto citado. Lujambio 
señaló en esa ocasión que la cultura tiene varias pistas, algunas de las cuales se fortalecen mientras otras se 
debilitan. Ahora la mayoría de ellas se encuentran en el segundo caso. 

Por ejemplo, las actividades culturales en el interior del país son dejadas a su suerte. El proyecto de presupuesto 
elimina por completo las asignaciones a los Programas de Cultura en 28 estados de la República (y en el Distrito 
Federal) que habían sido aprobadas como ampliaciones presupuestarias en 2010 por la Cámara de Diputados.  

Además se reducen el Programa de Apoyo a la Infraestructura Cultural de los Estados (-9 por ciento en términos 
reales), el de Apoyo a las Culturas Municipales y Comunitarias (-11.3 por ciento) y se cancelan los apoyos a las 
Instituciones Estatales de Cultura (-100 por ciento). La vida cultural en todas las entidades federativas del país 
quedaría de este modo prácticamente reducida a la nada, o al criterio de las decisiones y el aprecio que puedan 
tener por ella los gobernadores. 

Hay algunos rubros que son muy importantes y que resultan igualmente castigados. Entre ellos las becas (-3.8 por 
ciento), el otorgamiento y promoción de servicios cinematográficos (-7.8) y uno cuyo nombre es muy ilustrativo de 
todo el conjunto, denominado Impulso al desarrollo de la cultura (-18.5). La prioridad en el proyecto de 
presupuesto para 2011 es alimentar una guerra muy costosa cuyos orígenes son poco claros y cuyos resultados más 
tangibles hasta ahora incluyen haber llenado de miedo y sangre a todo el territorio nacional. Los recursos para 
seguridad prevén un aumento de 19 mil 609 millones de pesos. Este incremento representa por sí mismo casi el 
doble de todo el presupuesto para la cultura previsto por la SEP para el próximo año. 

Los centros educativos en todos los niveles son transmisores de los valores culturales. El presupuesto para 
seguridad propuesto para 2011 (138 mil 740 millones de pesos) es superior a las asignaciones previstas por la SEP 
para la educación media superior y superior en conjunto (135 mil 346 millones). Lo anterior indica que algo está 
distorsionado. No tenemos una guerra declarada con una nación extranjera: se trata de una batalla interna que ha 
dejado ya más de 28 mil víctimas mortales y que absorbe cuantiosos recursos, dejando en la última prioridad a la 
cultura. Creo que invertir los términos, y tener una nación con más cultura y con menos guerra, sería un objetivo 
por el que deberíamos luchar todos los mexicanos.  
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Los contratos con este tipo 
de empresas ascienden en pro-
medio a 1.5 millones de pesos, ci-
fra en la que ya se incluye el pa-
go por desplazamiento de mano 
de obra, equivalente al 2 por cien-
to del salario de cada trabajador, 
mismo que se entrega al Suterm 
a manera de cuota sindical.

Sin embargo, García Truje-
que exige ahora más.

Por ejemplo, le piden a cada 
uno de los 85 contratistas el equi-
valente a seis veces el salario mí-
nimo diario para ser entregado a 
un delegado sindical.

La CFE avaló dicha cuota al 
argumentar que corresponde a 
una cláusula del CCT vigente por 
supervisión de obra pública.

Los empresarios refirieron 
que también les están pidiendo 

una cuota por se-
pelio equivalente a 
70 pesos mensuales 
por cada uno de los 
empleados de los 
contratistas a fin 
de que el Suterm 
apoye a los fami-
liares en caso de 
que alguno mue-
ra en accidente. 

NEGOCIOS

Pese a todo, 
México atrae
Las acciones, los 
bonos y el peso están 
superando a los de EU 
y Brasil a pesar de la 
violencia en el País.
PáGINa 1

GENTE!

El secreto 
de Lennon
Yoko Ono asegura que 
fue el sufrimiento que 
John padeció durante 
años lo que le permitió 
crear sus canciones.
PáGINa 1

Las disputas 
para 2011
Conoce el ambiente 
preelectoral en los estados, 
lo que se elige y quiénes 
son los candidatos. 
d gráfico

extras de hoy:

¿Cuál es su trabajo?
Los contratistas ofrecen a la CFE grupos técnicos de entre 25 y 30 personas divididos en cuadrillas.

Promete Duarte...
¡paz en Chihuahua!

INTERNaCIONaL

Le hacen guiños 
a ambientalista
Rousseff y Serra se 
ponen “verdes”. Buscan 
el apoyo de Marina Silva 
para la segunda vuelta 
electoral en Brasil.
PáGINa 27

Emboscan a agentes
de PF y mexiquenses

Sale muy caro voto al Edomex

Extorsionan, al menos, a 85 empresas del centro del País

Exprime Suterm
a los contratistas

Tuvieron que pasar casi tres 
décadas para que volvie-
ra a haber un mexicano co-
mo piloto titular en la Fór-
mula Uno.
El tapatío Sergio Pérez, de 
la Escudería Telmex, será el 
quinto connacional en co-
rrer en la categoría reina 
del automovilismo luego de 
que la escudería suiza Sau-
ber Motorsport anunciara 
su contratación ayer.

“Llegar a la F1 no es el ob-
jetivo final. El objetivo fi-
nal es llegar a ser campeón 
del mundo”, expresó Checo, 
actual sublíder de la GP2 
Series, categoría antesala 
de la F1.
El regiomontano Esteban 

Gutiérrez fue anunciado el 
20 de septiembre como pi-
loto reserva y de pruebas, 
también de Sauber, aun-
que tendrá como prioridad 
su primera temporada en 
la GP2.

Ricardo Roura
PáGINaS 1 a 6

d Les exige que paguen
el 2% , en efectivo,
de cada contrato
firmado con la CFE

Alma Hernández

Miembros del Sindicato Único 
de Trabajadores Electricistas de 
la República Mexicana (Suterm) 
buscan extorsionar a un grupo 
de contratistas de la zona cen-
tral del País.

Les exigen a los empresa-
rios cuotas adicionales a las que 
la CFE ya incluyó en sus contra-
tos; de lo contrario, no les permi-
tirán trabajar.

Víctor Manuel García Truje-
que, delegado regional de la Divi-
sión Valle de México Centro del 
Suterm, informó a representan-
tes de 85 contratistas que deberán 
entregar al sindicato una suma en 
efectivo equivalente al 2 por cien-
to del valor total de cada contra-
to que firmen con la CFE de aquí 
en adelante.

La exigencia se dio en una reu- 
nión realizada el 30 de septiem-
bre en las oficinas de la División 
Valle de México Centro, en la calle 
Lago Iseo, Colonia Anáhuac, De-
legación Miguel Hidalgo.

Este cobro es adicional a la 
cuota de 2 por ciento que ya pa-
gan contratistas en todo el País 
por la cláusula de desplazamiento 
(de personal del Suterm), la cual 
está prevista en el Contrato Co-
lectivo de Trabajo (CCT).

Empresarios que asistieron 
a la reunión, quienes pidieron el 
anonimato para evitar represalias, 
demandaron la intervención de la 
Secretaría del Trabajo.

“Amenazó (García Trujeque) 
a todos los contratistas que al que 
no le conviniera esto que se fuera. 
(Originalmente) estaban pidiendo 
el 6 por ciento del monto total del 
contrato, y ahora ya le bajaron al 
2 por ciento.

“¿Por qué no ha intervenido la 
Secretaría del Trabajo para regir 
al sindicato y le digan lo que tiene 
derecho a cobrar?”, refirió uno de 
los presentes en la reunión.

Cuestionada al respecto, la 
CFE afirmó que todo aquel cargo 
o cobro que no se encuentre justi-
ficado en el CCT o en convenios 
con el sindicato no son reconoci-
dos y están fuera de la ley. 

d El nuevo Gobernador
acepta que la autoridad
ha sido incapaz 
de proteger a la gente

Enrique Lomas y Pedro Briones 
Corresponsales

CHIHUAHUA.- Al asumir ayer 
como Gobernador, César Duarte 
se comprometió a pacificar el Es-
tado más violento del País a tra-
vés del programa Chihuahua Vive, 
con el que pretende combatir cri-
men, pobreza y corrupción.

“Me comprometo a que, an-
tes de un año, la Policía Única esté 
funcionando con eficiencia, y es-
ta semana presentaré a este hono-
rable Congreso la iniciativa de ca-
dena perpetua para el homicidio 
múltiple, el secuestro y la extor-
sión”, dijo ante los diputados lo-
cales y unas 25 mil personas. 

Para la toma de posesión, la 
sesión del Congreso se instaló, de 
manera especial, en la Plaza del 
Ángel, a un costado del Palacio 
de Gobierno. 

“El primer compromiso de 
Chihuahua Vive es con la segu-

ridad porque la gente se siente 
indefensa, vive en el desampa-
ro ante una autoridad que ha si-
do incapaz de protegerla”, señaló 
Duarte, quien sustituye como Go-
bernador al también priista José 
Reyes Baeza.

El nuevo Mandatario le envió 
un mensaje al Presidente Felipe 
Calderón en el que lo convoca a 
luchar juntos contra el narcotráfi-
co en una coordinación entre po-
deres que sea capaz de desterrar 
la violencia propiciada por el cri-
men organizado. 

El Estado de Chihuahua es el 
que registra más ejecuciones en 

lo que va del año, con 2 mil 456 
hasta el 1 de octubre. En la sema-
na del 25 de septiembre al 1 de 
octubre se registraron 71 asesi-
natos relacionados con el crimen 
organizado.

En su mensaje, Duarte ofre-
ció para Ciudad Juárez y otros 
municipios de la entidad un fon-
do de 100 millones de pesos pa-
ra los hijos de víctimas de la de-
lincuencia. 

Además, prometió poner or-
den institucional con una nueva 
Fiscalía General y la Policía Única 
para evitar la dispersión que, dijo, 
favorece la criminalidad.

Ismael García

El Estado de México está entre 
las entidades que más gastan por 
cada voto.

Con 407.7 millones de pesos 
aprobados para actividades de 
campaña en 2011, en que se re-
novará la Gubernatura, cada su-
fragio potencial saldrá en 39.94.

En contraste, el año pasado, 
Puebla desembolsó 8.98 pesos; 
Tamaulipas, 10.74; Oaxaca, 15.69; 

Tlaxcala, 16.65, e Hidalgo, 16.98.
Las cifras resultan del finan-

ciamiento que entregó el institu-
to electoral de cada entidad a los 
partidos exclusivamente para la-
bores de proselitismo dividido en-
tre la lista nominal de electores.

En los 12 estados con los que 
fue comparado el Edomex, a ex-
cepción de Hidalgo, además de 
Gobernador, también se eligieron 
Alcaldes y diputados locales.

El 22 de septiembre, el Con-
greso mexiquense aprobó reducir 

20 por ciento el presupuesto pa-
ra campañas. Aun así, los ciudada-
nos pagarán más que en otras en-
tidades la promoción del voto que 
harán los siete partidos.

Además, los recursos no po-
drán utilizarse para anuncios pu-
blicitarios en radio y televisión, 
pues desde 2009 el IFE distribuye 
tiempos en medios electrónicos.

Sólo Zacatecas y Sinaloa gas-
taron más que el Edomex: cada 
posible voto se tasó en 45.19 y 
40.74 pesos, respectivamente. 

REFORMA / Staff

En hechos separados, dos agentes 
de la Policía Federal (PF) y dos de 
la Agencia de Seguridad Estatal 
(ASE) del Estado de México fue-
ron emboscados y asesinados.

En Apatzingán, Michoacán, 
el ataque contra un convoy de 
la PF que buscaba a presuntos 
narcotraficantes dejó como sal-
do dos agentes muertos y 15 más 
heridos.

Durante la emboscada, tam-
bién murió una civil, quien, al 
quedar en medio de la balacera, 
recibió dos tiros en la cabeza.

Según informes de la Procu-
raduría del Estado, la agresión se 
registró cerca de las 22:00 horas 
del domingo en ese municipio 

michoacano, donde La Familia 
tiene fuerte presencia.

En el sitio de la emboscada 
quedaron 5 patrullas destrozadas 
y 539 casquillos percutidos de di-
versos calibres.

Desde que el cártel de La Fa-
milia le declaró la guerra a la PF 
en julio de 2009, a raíz de la de-
tención de uno de sus cabecillas, 
los atentados contra esta corpo-
ración han dejado 43 agentes fe-
derales asesinados.

En Ecatepec, dos oficiales 
mexiquenses fueron ultimados 
con más de 30 disparos cuando 
circulaban a bordo de su patrulla 
por la Colonia El Charco.

El ataque ocurrió alrededor 
de las 4:00 horas de ayer, mien-
tras los agentes hacían un recorri-
do en una zona industrial.

CULTURa

Celebran 
vida in vitro
Robert G. Edwards, “padre”  
del primer “bebé-probeta”, recibió 
el Nobel en Medicina por sus 
trabajos contra la infertilidad.
PáGINa 30
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d Sauber se caracteriza por 
debutar a jóvenes talentos.

d Reparan postes derribados 
por choques y, además, cambian los 
que están dañados y los que tienen 
más de 50 años de antigüedad.

d Dan mantenimiento a las redes 
eléctricas de media y baja tensión.
d Cambian transformadores 

sobrecargados y en mal estado.

d Renuevan redes eléctricas  
y el cableado en media 
y baja tensión.
d Podan árboles.

una cuota por se-
pelio equivalente a 
70 pesos mensuales 
por cada uno de los 
empleados de los 
contratistas a fin 
de que el Suterm 
apoye a los fami-
liares en caso de 
que alguno mue-

Los contratistas ofrecen a la CFE grupos técnicos de entre 25 y 30 personas divididos en cuadrillas.

Promete Duarte...

Extorsionan, al menos, a 85 empresas del centro del País

Exprime Suterm
a los contratistas

 redes eléctricas  
y el cableado en media 

Podan árboles.

CheCo es F1
Un paraíso, para el crimen 
 2,456 ejecutados en Chihuahua hasta el 1 de octubre de 2010.  

 31 es la posición del Estado en el ranking de Gestión de Gobierno.

 6 lugares cayó la entidad en competitividad este año. Pasó del 4 al 10.

 1,805 ejecutados en Ciudad Juárez hasta el 1 de octubre. 

 230,000 personas se han ido de esta ciudad en dos años por la violencia.

 6,000 negocios han cerrado de 2008 a la fecha.

 80% de los homicidios en Juárez están relacionados con el crimen organizado.

FUENTE: Índice de Competitividad de las Entidades Federativas Mexicanas 2010, Procuraduría de Chihuahua y REFORMA
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Sale muy caro voto al Edomex 
Ismael García 
 
(5 octubre 2010).- El Estado de México está entre las entidades que más gastan por cada voto. 
 
Con 407.7 millones de pesos aprobados para actividades de campaña en 2011, en que se renovará la Gubernatura, 
cada sufragio potencial saldrá en 39.94. En contraste, el año pasado, Puebla desembolsó 8.98 pesos; Tamaulipas, 
10.74; Oaxaca, 15.69; Tlaxcala, 16.65, e Hidalgo, 16.98. Las cifras resultan del financiamiento que entregó el 
instituto electoral de cada entidad a los partidos exclusivamente para labores de proselitismo dividido entre la lista 
nominal de electores. En los 12 estados con los que fue comparado el Edomex, a excepción de Hidalgo, además de 
Gobernador, también se eligieron Alcaldes y diputados locales. El 22 de septiembre, el Congreso mexiquense 
aprobó reducir 20 por ciento el presupuesto para campañas. Aun así, los ciudadanos pagarán más que en otras 
entidades la promoción del voto que harán los siete partidos. Además, los recursos no podrán utilizarse para 
anuncios publicitarios en radio y televisión, pues desde 2009 el IFE distribuye tiempos en medios electrónicos. 
Sólo Zacatecas y Sinaloa gastaron más que el Edomex: cada posible voto se tasó en 45.19 y 40.74 pesos, 
respectivamente. 
 
 
 

Proponen dar el voto a partir de los 16 años 
Entrega InjuveDF propuesta formal al Senado. Dice Javier Hidalgo que no se pretende reducir los 
18 años como mayoría de edad 

Óscar Balderas 

(5 octubre 2010).- El Instituto de la Juventud del DF propuso formalmente al Senado revisar la edad mínima 
para votar en México. El objetivo es que jóvenes puedan votar a partir de los 16 años para elegir Presidente, Jefe 
de Gobierno, diputados y senadores. El director de ese organismo local, Javier Hidalgo, propuso a la Cámara Alta 
la modificación de los artículos 34 y 35 de la Carta Magna para que las entidades federativas decidan si mantienen 
o bajan la edad mínima para sufragar. "Esto permitiría que en el DF, por ser una Ciudad de avanzada, la Asamblea 
Legislativa discuta y, ojalá apruebe, que los jóvenes desde los 16 años puedan tomar decisiones políticas con su 
voto. 

"No estoy hablando de la mayoría de edad, esa se mantiene en los 18 años con los mismos derechos y obligaciones, 
sino una acción afirmativa de decisión política a los 16 años", señaló Hidalgo a REFORMA.  
El argumento principal, afirmó el director, es que la escolaridad juvenil ha crecido sustancialmente en el País 
desde el 29 de enero de 1970, cuando se decretó que sólo los mayores de 18 años podrían votar. "Parte de las 
razones de porqué se bajó en México la edad del voto de 21 a 18 años pasó por una discusión de capacidades 
intelectuales; ahora, el elemento a debate es si un joven de 16 años tiene o no la capacidad para dilucidar un voto. 
"Nosotros pensamos que sí, los jóvenes ahora tienen una escolaridad de 10 años, eso es muchísimo mayor a la de 
antes, están más informados, tienen acceso a internet, a nuevas tecnologías que desde hace tiempo los ponen por 
encima de esta discusión", indicó.  
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La reducción de edad, señaló Hidalgo, es parte de un nuevo movimiento global que ve a los jóvenes como "factores 
estratégicos de desarrollo" con derechos que antes no se les reconocían como el de la participación política o la 
recreación. De acuerdo con el funcionario, en el mundo las políticas públicas para los menores de edad se pueden 
dividir en tres categorías: las que los ven como niños que de repente son adultos políticos sin transición durante su 
juventud; las que los ven como un problema que debe ser acotado con reducción de edad penal y mayor control; y 
los que los consideran elementos estratégicos de cambio. "Nosotros apostamos por esta última. México tiene que 
ponerse a la vanguardia, reconocer estos derechos a los jóvenes. 

"Es ilógico que haya partidos como el PRD, en el cual a los 15 años se les considera militantes con todos los 
derechos plenos y obligaciones. Si es una visión de izquierda la inclusión de los jóvenes en la política, ¿por qué no 
llevarlo al extremo de que puedan participar en elecciones?", cuestionó. Hidalgo consideró que, de no aprobarse su 
propuesta, México perdería la oportunidad de ponerse a la vanguardia en América Latina en un movimiento que 
tarde o temprano va a llegar. La edad mínima para votar está aparejada en México con la mayoría de edad, la edad 
mínima para casarse sin consentimiento de los padres, y la de responsabilidad penal. 

En el mundo 

La edad promedio para el voto en el mundo es de 18 años, aunque hay países que exigen más o menos años. 

Más de 18 años 

 Uzbequistán 25 

Arabia Saudita 21 

Kuwait 21 

Sierra Leona 21 

Malasia 21 

Japón 20 

Túnez 20 

  
 
 
A los 18 
· México 
· EU 
· Canadá 
· España 
· Francia 
· Alemania 
· Argentina 
· Chile 
· Colombia 
· China  
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A los 17  
· Corea del Norte 
· Indonesia  
A los 16 
· Brasil 
· Cuba 
· Nicaragua 
· Inglaterra 
· Austria 
Fuente: Unicef 
 

Llaman a regular spots Woldenberg y Aristegui 
 
Piden que se frene publicidad simulada de Gobernantes rumbo al 2012 
Érika Hernández 
 
(5 octubre 2010).- Rumbo a la elección presidencial del 2012 se debe frenar la publicidad electoral simulada en 
medios electrónicos, de lo contrario, funcionarios y políticos seguirán violando la legislación por debajo de la 
mesa, consideró el ex presidente del IFE, José Woldenberg. En ese sentido, la periodista Carmen Aristegui, afirmó 
que lo más preocupante es que es desde esa irregularidad se están construyendo candidaturas, como la del 
Gobernador Enrique Peña Nieto que tiene una exposición anómala, inexplicable y atípica en Televisa. Durante la 
presentación del libro "Simpatía por el rating", del académico Raúl Trejo, especialistas coincidieron en que los 
comicios de 2006, y los recientes, dejaron lecciones que deben ser consideradas por el Congreso, para no vivir un 
escenario fuera de control en los medios electrónicos. "La compra de publicidad en buena hora está prohibida, 
porque se vio que entre 1997 y 2006 la espiral de encarecimiento de las campañas era atroz, pero esto está 
generando también una derivación perversa, y es la venta de publicidad en espacios noticiosos o paquetes que los 
políticos compran sin estar legitimados para ello y trastocando el espíritu y la letra de la legislación. 
 
"Entonces bien que se haya prohibido, pero que exista algún mecanismo para que no exista por debajo de la mesa 
que políticos y medios violen la legislación electoral", indicó Woldenberg. Aristegui afirmó que rumbo a los 
comicios del 2012, los partidos ya están perfilando a sus candidatos y sus estrategias. "En el PRI hay tres opciones: 
o es Enrique o es Peña o es Nieto", dijo la articulista, lo que provocó una risa generalizada en el auditorio. Sin 
embargo, indicó, más allá de la candidatura del PRI, lo preocupante es que se esté construyendo desde la 
televisión. "Nos tenemos que preguntar de que está hecha esa popularidad, y está hecha de varias cosas, pero la 
principalísima, tiene que ver con una exposición anómala, atípica, que no corresponde a ningún criterio 
periodístico para que esté permanentemente en todos los espacios de la principal televisora del País", aseveró 
Aristegui. 
 
Así lo dijo 
 
"Desde los Gobernadores hasta el Jefe de Gobierno del DF gastan dinero público para promocionarse, pero (en el 
caso de Peña Nieto) estamos frente a una inversión política de la televisión" 
 
Carmen Aristegui, Periodista 
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Reclaman diputados uso electoral de SE 
 
Cuestionan en comparecencia 'logros' económicos. Niega Secretario manejo partidista al reducir 
tenencia y dar fondos a Pymes 
 
Armando Estrop 
 
(5 octubre 2010).- Diputados de oposición reprocharon ayer al Secretario de Economía, Bruno Ferrari, que los 
programas y medidas adoptadas por la dependencia a su cargo se usen más con fines electorales que para 
beneficiar al País. Los legisladores coincidieron en que medidas como la derogación de la tenencia estaban 
definidas con antelación, pero el Gobierno federal hizo un anuncio espectacular para incidir en las elecciones 
estatales del pasado julio. 
 
El priista David Penchyna aseguró que la cancelación de la tenencia fue anunciada de manera espectacular, pero el 
Ejecutivo no ha hecho público el verdadero impacto en las finanzas públicas. "Este anuncio espectacular electoral, 
en el último trimestre va a cobrar factura dramáticamente en la venta de automóviles, porque va a convenir más 
comprar automóviles el año que entra y ahí viene una caída para la industria automotriz", aseguró. 
 
El coordinador de los diputados del PVEM, Juan José Guerra Abud, aseguró que en el caso de la tenencia se 
generó confusión y no estimuló realmente la industria automotriz, porque no esta claro cuál es su beneficio. 
 
Ferrari respondió que no sólo se hizo el programa de erradicación de la tenencia para el sector automotriz, sino 
otro de apoyo al empleo de este sector que fue de los más afectados por la crisis. 
 
Apoyos 
 
Los diputados también cuestionaron el uso político del Fondo Pyme (de apoyo a pequeñas y medianas empresas). 
 
Ferrari señaló que los montos se repartieron entre todos los estados y puso como ejemplo que a Querétaro le 
tocaron 70 millones, a Jalisco 50, al DF y Colima 15, al Edomex 10 y a Puebla 1. 
 
"Luego, entonces, no hay un trabajo partidista. No hay un trabajo que se refiera específicamente a un área, sino a 
todas, y ojalá que pueda subir mucho más, ahí donde haga falta", dijo Ferrari. 
 
El petista Mario di Costanzo reclamó: "Si no es electorero que al DF le den 15 millones y que a Querétaro le den 70, 
pues yo no sé que es electorero". 
 
Penchyna demandó que se dieran a conocer los criterios para asignar este fondo. 
 
Otro punto de enfrentamiento fueron las cifras manejadas por el funcionario. 
 
Ferrari hizo comparativos con la crisis de 1995 para señalar que en el sexenio de Felipe Calderón se había salido 
más rápido y con mejores resultados en crecimiento, recuperación de empleos y creación de empresas. 
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Penchyna le rebatió que el crecimiento del PIB ha sido de apenas 1.2 por ciento en la década de gobiernos 
panistas, cuando el país debería estar creciendo entre 4 y 6 por ciento. "Si ustedes se empeñan en comparar crisis, 
déjeme decirle que la crisis del 95 no tiene nada que ver con la de 2008-2009. Son dos crisis distintas, de diferente 
naturaleza. Manipular comparativos no tiene sentido ni ayuda ni construye acuerdos. Distorsiona la realidad", 
reclamó. 
 
El pasado 
 
Bruno Ferrari defendió las medidas contra la crisis y las comparó con lo sucedido en 1995. Según él. 
 
(Porcentaje) 
 
  

Indicador 1995 2009 

Inflación  51.9 3.57 

Empleo formal -8.2 -1.3 

Cartera vencida 160 1 

Inversión -29 -10.1 

Fuente: Secretaría de Economía. 

 
Plantea Economía mejorar competitividad 
Armando Estrop 
 
(5 octubre 2010).- El Secretario de Economía, Bruno Ferrari propuso ante diputados de todos los partidos la 
necesidad de hacer cambios a las leyes para evitar los monopolios y lograr una reforma laboral integral. Durante 
su comparecencia el funcionario federal aseguró que es urgente tratar estos dos temas para poder incentivar el 
desarrollo económico en México. "En la Secretaría de Economía y en el gobierno federal se mantiene el 
compromiso por incrementar la competitividad del país. Éste es un trabajo de todos", afirmó. Para combatir los 
monopolios aseguró que se tiene que incentivar con reformas legales la competencia en todos los sectores 
productivos. "Por eso necesitamos la ayuda del Congreso de la Unión, para tomar medidas de suma importancia, 
como la aprobación de una reforma laboral y el fortalecimiento de la competencia", advirtió. Insistió a los 
diputados que se requiere integrar una política económica en la que se incluya a toda la fuerza de trabajo del País, 
pero por eso se requiere que salga una reforma laboral ya que las condiciones actuales del régimen laboral son 
muy antiguas. 
 
"Necesitamos reformar el régimen laboral actual que data de 1970. Juntos podemos formar una economía más 
competitiva", aseguró. Ferrari aseguró que la medida para tener un mejor control en este rubro es contar con 
normas jurídicas que privilegien al ciudadano como gestor de las necesidades de la economía en el País. "Tenemos 
que tener una regulación que ponga al ciudadano al centro de las decisiones , y eso es lo que estamos haciendo, 
que se eliminen los costos y que se contribuya a elevar la competitividad del país", propuso el funcionario. Si bien 
no se ha hecho el suficiente trabajo, agregó, es una ventaja contar con una Ley Federal de Competencia recién 
reformada y con los primeros logros como los reconocidos por el Foro Económico Mundial. 
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Busca Emilio frenar marcha del tricolor 
Echa un panista 'porras' a Ebrard 
Carlos Orvañanos: Delegado en Cuajimalpa. Ve Jefe Delegacional al Jefe de Gobierno como mejor 
opción de izquierda en 2012 
 
Pablo León 
 
(5 octubre 2010).- Para el Jefe Delegacional de Cuajimalpa, el panista Carlos Orvañanos, el mejor candidato 
presidencial que podría tener la izquierda en 2012 es el Mandatario capitalino, Marcelo Ebrard, por el trabajo que 
ha mostrado en la Ciudad de México. 
 
"Marcelo Ebrard me parece pues una buena persona, creo que sería un buen candidato de la izquierda porque es 
una persona que ha demostrado que sabe trabajar, que tiene un buen equipo, y creo que él -en lo personal- sería el 
mejor candidato de la izquierda rumbo al 2012", expresó. 
 
Entrevistado en el programa Lunes con tu Delegado, de REFORMA Radio, Orvañanos expresó su interés en la 
creación de la Fundación Equidad y Progreso, que alista una plataforma política para que Ebrard busque la 
Presidencia. 
 
"Me parece muy interesante, yo creo que todos estamos en derecho de ejercer nuestras libertades políticas, 
incluyendo al Jefe de Gobierno, yo soy respetuoso de esa decisión que él tomó, me invitó, de hecho, al evento (de 
presentación), sin embargo, por cuestiones de congruencia, pues yo creo que no es conveniente que yo, como un 
Jefe Delegacional proveniente de las filas del PAN, esté respaldando esa candidatura, yo respaldaré en su 
momento a quien mi partido defina como el candidato a la Presidencia", aclaró. 
 
Sin embargo, añadió Orvañanos, el Mandatario local debe privilegiar sus responsabilidades en el DF y dejar para 
tiempos libres su labor por la candidatura. 
 
"Está en pleno derecho para ejercer sus libertades políticas, siempre y cuando lo haga en los tiempos y las horas 
que marca la ley, ¿verdad? O sea no entre semana, en hora laboral, sino los fines de semana y cuando se lo permita 
su agenda". 
 
Durante el programa, el Delegado fue cuestionado por ciberlectores sobre si el proyecto de un Metrobús en 
Constituyentes generaría mayor caos vial, ante lo cual Orvañanos puso como ejemplo el éxito de este sistema en 
otras vías, donde el Gobierno del DF ha privilegiado el transporte público sobre el particular. 
 
"Nosotros nos sumamos a esa visión de Gobierno del Jefe, Marcelo Ebrard, creemos, probablemente las primeras 
semanas o meses, obviamente, el acoplamiento, la adopción al sistema quizá no vaya a ser tan terso, pero en el 
mediano, largo plazo, sin duda tenemos que cumplir como Ciudad. 
 
"Darle prioridad a un sistema de transporte colectivo eficiente, seguro y más rápido, como lo es el Metrobús". 
 
Respecto a las alianzas electorales entre PAN y PRD, el Delegado opinó que a nivel nacional resultan 
incongruentes, pues demeritan la ideología partidista, pero aclaró que en casos particulares como Oaxaca, o 
incluso en la misma relación de Cuajimalpa y el GDF, la colaboración puede ser valiosa. 
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"Como lo he demostrado yo como Jefe Delegacional del PAN, que hemos trabajado de la mano y siempre con 
mucho respeto e institucionalidad con el Jefe de Gobierno de la Ciudad, que es del PRD, en ese caso, pues bueno, 
el trabajo tiene que estar por encima de los intereses partidistas", concluyó. 
 
Conózcalo 
 
Nombre: Carlos Orvañanos 
 
Cargo: Delegado en Cuajimalpa. 
 
Edad: 29 años. 
 
Estudios: Licenciatura en Derecho por la Escuela Libre de Derecho y en Economía por la Universidad Nacional 
Autónoma de México. Maestría en Gestión Pública Aplicada por en Tecnológico de Monterrey. 
 
Experiencia: Secretario particular del Jefe de la Oficina de la Presidencia y del Secretario de Economía. 
 
Así lo dijo 
 
"Antes de pensar en el 2012, (Ebrard) debe de acabar los proyectos que le interesan a la Ciudad, como el proyecto 
de Metrobús que iría de Tacubaya a Santa Fe, creo que sería lo más importante que él concluyera este tipo de 
proyectos y sería un candidato muy competitivo de la izquierda" 
 
Carlos Orvañanos, Jefe Delegacional en Cuajimalpa 
 
 
 
 

Respalda Ebrard las alianzas 
Alberto Acosta 
 
(5 octubre 2010).- El Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, respaldó ayer las alianzas del PRD con otros 
partidos, como el PAN, con el objetivo de ganar elecciones en estados bajo el control del PRI. "Siempre pongo el 
caso, por ejemplo, de Oaxaca. En Oaxaca fueron todos los partidos y todo depende de quién sea el candidato, pero 
la coalición que se hizo en Oaxaca fue muy exitosa", expuso. Precisó que una alianza entre el PRD y el PAN en las 
elecciones de 2011 en el Estado de México es factible si el candidato común a la Gubernatura es confiable. 
 
"El Estado de México está igual. Mucho va a depender del candidato o la candidata para que podamos darle toda 
nuestra confianza y respaldo", abundó. La opinión de Ebrard contrastó con la postura de Andrés Manuel López 
Obrador, quien rechaza las alianzas electorales del sol azteca con el blanquiazul. 
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Piden consulta para avalar coalición 
Érika Hernández y Sandra García 
 
(5 octubre 2010).- Ante la división provocada en el PRD mexiquense por la eventual la alianza con el PAN 
rumbo a la elección de 2011 por la Gubernatura, el Grupo de Acción Política (GAP), corriente cercana a Andrés 
Manuel López Obrador, solicitó al líder nacional del PRD, Jesús Ortega, que quienes tomen la decisión sean los 
perredistas de la entidad. A través de una carta, Horacio Duarte, ex Alcalde de Texcoco y aspirante a la 
candidatura, afirma que líderes y bases del partido coinciden en que una alianza con el blanquiazul violentaría los 
documentos básicos. 
 
"Diversos afiliados, militantes y dirigentes del PRD consideramos que la única alianza político-electoral en el 
Estado de México es una que agrupe al PRD, PT y Convergencia, tal como lo mandató nuestro Congreso Nacional", 
indica el texto enviado a Ortega. Duarte insiste en que, ante la "discordancia" que existe entre línea política a 
seguir y las intenciones de las dirigencias nacional y estatal, es necesario que la decisión sea tomada por las bases. 
"Presenten ante los Consejos Nacional y Estatal un proyecto de acuerdo para que una posible alianza o coalición 
electoral en el Estado de México, del PRD y el PAN para el proceso electoral del año 2011, sea sometida a una 
consulta directa a los afiliados del partido en el Estado de México, a través de un plebiscito que permita a los 
afiliados optar entre las dos proposiciones de línea política en esta materia", añade. 
 
El líder del PRD mexiquense, Luis Sánchez, aseguró que la alianza es la única vía para lograr la alternancia en la 
entidad. "Lo que dice AMLO que sólo con la izquierda y con Yeidckol Polevnsky como candidata vamos a ganar, no 
lo creo. En 2005 impuso a Yeidckol, fuimos solos y tuvimos 22 por ciento", recordó. Sánchez dijo que, el próximo 
sábado, el Consejo Estatal retomará el debate para decidir sobre la coalición con el blanquiazul. 
 
 
 
 

Justifican tribunales la concesión 
Víctor Fuentes 
 
(5 octubre 2010).- Frenar la entrega de títulos de concesión al grupo Nextel-Televisa era un atentado contra el 
interés colectivo y los fines que la Constitución ha establecido en materia de telecomunicaciones. Lo anterior 
sostuvieron los tribunales federales que la semana pasada revocaron suspensiones provisionales otorgadas por 
jueces de distrito en favor de filiales de Iusacell, que impedían concretar la entrega de títulos al consorcio ganador 
de la polémica licitación 21. 
 
"La sociedad se encuentra interesada en el aprovechamiento eficiente del espectro radioeléctrico, lo cual se logra a 
través de la ejecución de los fallos de licitación expedidos para tal efecto", dice la sentencia del Décimo Tribunal 
Colegiado en Materia Administrativa. "De otorgarse la suspensión, se privaría a la colectividad del desarrollo 
eficiente de las telecomunicaciones en México, así como de lograr mejores precios, diversidad y calidad en 
beneficio de los usuarios finales", agregó el tribunal por votación unánime de sus tres magistrados. 
 
Iusacell había alegado en sus demandas que no habría daños a la sociedad porque las frecuencias asignadas a 
Nextel-Televisa no han comenzado a ser utilizadas, y advirtió que si se permite a esta empresa iniciar operaciones, 
y luego se declara ilegal la licitación 21, "habrá gran desconcierto por la desactivación de los servicios".  
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Pero los tribunales colegiados, máxima autoridad en materia de suspensiones, rechazaron este punto de vista y 
advirtieron violaciones a los artículos 25, 28 y 134 de la Constitución, así como a seis artículos de la Ley Federal de 
Telecomunicaciones, que establecen los objetivos y políticas nacionales en dicho sector. 
 
 
 
 

'Actúa Molinar como priista' 
Verónica Ayala 
 
(5 octubre 2010).- MONTERREY.- Al defender la llamada licitación 21, el titular de Comunicaciones, Juan 
Molinar, protege los intereses del PRI, denunció ayer el diputado Javier Corral. El panista admitió que es poco 
probable que prospere el juicio político que promueve contra Molinar, debido a la oposición priista. Esa protección 
por parte del PRI, señaló Corral, obedece a la relación entre Televisa y el Gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto. "Me llama mucho la atención que en un caso de daño patrimonial tan grave la oposición 
disimule. Es lógico que Molinar no tenga la oposición priista, actúa como priista, ¿por qué habría de tener la 
oposición del PRI?", dijo. 
 
 
 
 
 

Decide Gobernador quitar de su puesto al secretario 
de Finanzas estatal 
 
Francisco de Anda 
 
(5 octubre 2010).- Corresponsal 
 
GUADALAJARA.- Para tratar de frenar las movilizaciones de Alcaldes y diputados del PRI en demanda de más 
recursos para sus Gobiernos, el Mandatario de Jalisco, Emilio González Márquez, entregó la cabeza del Secretario 
de Finanzas, José Luis de Alba González y ofreció gestionar ante el Gobierno federal la liberación del dinero. De 
Alba González dejará este martes la titularidad de la Secretaría de Finanzas (Sefin), en medio de fuertes reclamos 
por la falta de recursos para la UdeG, los ayuntamientos priistas y las mismas dependencias estatales. Durante un 
breve encuentro en el restaurante de un hotel, el Gobernador Emilio González le adelantó al Alcalde de 
Guadalajara, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, el cambio que hará en la Secretaría de Finanzas este martes. 
 
Sandoval Díaz, quien ha encabezado la demanda de recursos de unos 40 municipios priistas de Jalisco, dijo que 
informaría a sus homólogos de la plática que tuvo con el Gobernador, aunque no habló de frenar las 
movilizaciones ni la visita que harán hoy los priistas a San Lázaro y tentativamente a instancias federales para 
tratar el asunto. "Él habla de que el recurso que ha llegado viene etiquetado en algunos rubros, es por eso que no lo 
puede destinar a los municipios", agregó. 
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"De lo demás es un recurso que es muy poco lo que genera excedente y que vería cómo hace la aplicación 
equitativa a los municipios del Estado". El Gobernador y el Alcalde tapatío dialogaron después de la inauguración 
de la Conferencia de Plenipotenciarios 2010, a la cual asistió el Presidente Felipe Calderón. El secretario general 
de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, acusó motivaciones políticas de parte del PRI y recordó que los 
comicios del 2012 aún están lejos. 
 
"Yo veo aquí una intención más bien política que técnica, sabemos todos que es un año de restricciones 
presupuestales, pero quienes acabaron primero (los proyectos) son los municipios que han recibido algún recurso, 
quienes tardaron más están pendientes", reviró Guzmán Pérez Peláez al referirse al retraso en la entrega de dinero 
del Fondo Metropolitano. El funcionario dijo que espera que los priistas no estén gestando, junto a la UdeG, un 
frente en contra del Gobierno del Estado. 
 
"El único frente común que hay que hacer es contra la delincuencia", acotó. 
 
De Alba González será relevado hoy por Martín Mendoza, quien actualmente funge como director del Instituto de 
Pensiones del Estado (Ipejal). 
 
 
 

'Jinetean... los charros' 
Francisco de Anda 
 
(5 octubre 2010).- GUADALAJARA.- El secretario general de Gobierno de Jalisco, Fernando Guzmán Pérez 
Peláez, negó que el Gobierno del Estado esté reteniendo los recursos del Fondo Metropolitano y aseguró que en 
Jalisco nada más los charros "jinetean". "Los que 'jinetean' en Jalisco son los charros(...) los charros de Jalisco 
tienen gran experiencia y han ganado varios campeonatos, el Gobierno del Estado por supuesto que no", dijo el 
funcionario en alusión al señalamiento de que el Poder Ejecutivo estaría sacándole jugo al dinero de ese fondo al 
no entregarlo a municipios. 
 
 

Resurgen pugnas por controversia 
 
Verónica Jiménez 
 
(5 octubre 2010).- Corresponsal 
 
PACHUCA.- Las diferencias entre los miembros del cabildo de Pachuca afloraron ayer de nueva cuenta debido a 
que el síndico panista, Guillermo Galland, ignoró el mandato de la Asamblea Municipal que le pidió desistirse de 
la controversia constitucional para que la Alcaldesa Edna Geraldina García Gordillo sea retirada del cargo. Luego 
de que el plazo dado a Galland venció el viernes, el síndico procurador hacendario, Víctor Gómez Navarro, fue 
enviado a la Suprema Corte para retirar la controversia presentada por el panista, quien había alegado que se violó 
la ley con el nombramiento pues García Gordillo no era parte del cabildo para asumir la titularidad del 
Ayuntamiento. Tal acción provocó el enojo del PAN que aseguró que esa decisión fue ilegal y adelantó que este 
martes darán a conocer el planteamiento al respecto. 
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En tanto que en las próximas sesiones de la Asamblea Municipal, se podrían aprobar sanciones para el síndico 
panista, tal como lo advierte la fracción edilicia del PRI, pues no sólo asumió atribuciones que no le competían al 
ir de manera personal a iniciar una controversia constitucional, sino que incurrió en desacato pues no cumplió con 
el ordenamiento del pleno del cabildo.  
 
Por su parte, Presidenta Municipal de Pachuca, Hidalgo, Edna Geraldina García Gordillo, descartó que tenga sus 
días contados al frente del ayuntamiento capitalino. "No traigo contados los días y ese es un tema que se está 
viendo a través de la vía legal", enfatizó ayer. Por la mañana, durante la entrega de reconocimientos al Jardín de 
Niños, Amado Nervo, por haber cumplido 116 años al servicio de la educación básica para los pachuqueños y que 
entró dentro del programa Escuelas Centenarias, García Gordillo, informó que pese al proceso jurídico que vive el 
ayuntamiento, existe un ambiente de cordialidad y armonía entre los miembros de la Asamblea Municipal. 
 
"Nosotros trabajamos en armonía y yo platico con todas las fracciones representadas en la asamblea, aseguró. 
García Gordillo insistió que su prioridad es cumplir con sus responsabilidades al frente del Ayuntamiento. 
Durante la ceremonia de reconocimientos al Jardín de Niños Amado Nervo, la Alcaldesa sustituta, quien se hizo 
acompañar de la Secretaria de Educación del Gobierno del Estado, Rocío Ruiz de la Barrera, entregó una Bandera 
Nacional conmemorativa y una réplica miniatura del Reloj Monumental de Pachuca. 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Negar la violencia 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(5 octubre 2010).- Las 12 personas, seis adultos y seis menores, lesionados el sábado en la plaza pública de 
Guadalupe, Nuevo León, debieron conocer con alivio las palabras del procurador Alejandro Garza: la violencia de 
que fueron víctimas en realidad no existe. Sus heridas y dolores, por lo tanto, han de ser virtuales, o imaginarios. O 
quizá tampoco existen: si la causa no se produjo, tampoco los efectos. Al cumplirse un año de su ascenso al 
gobierno, el priista Rodrigo Medina sólo puede ofrecer a sus gobernados una peregrina tesis como la expuesta por 
su procurador de justicia. Tras una sesuda reflexión, el procurador que contribuyó con su apresurada declaración 
a difundir la especie de que eran sicarios caídos en acción los estudiantes de posgrado del Tecnológico de 
Monterrey, muertos cuando salían tranquilamente del predio universitario, encontró explicaciones al atentado 
sufrido el sábado por la población civil en aquel municipio conurbado a Monterrey, y probablemente también a los 
ataques a varios edificios, importantes de suyo y además simbólicos, ocurridos el viernes anterior: 
 
"Podemos considerar como línea de investigación que las mismas fuerzas (las de la delincuencia organizada) están 
tratando de contrapuntear a la autoridad con la ciudadanía, haciéndola creer que existe una violencia que en 
realidad no existe". 
 
La Secretaría de Gobernación, insuficientemente informada, como esa misma ciudadanía, como las víctimas de los 
atentados de esos dos días en particular, admitió que había actos violentos reales. Ese ministerio del gobierno de 
Baja California (perdón, del gobierno federal) repudió anteayer domingo "el ataque perpetrado en el Mpio. de 
Guadalupe, NL", título del boletín 475 donde puede leerse lo que sigue: "La Secretaría de Gobernación a nombre 
del gobierno federal expresa su más categórico repudio al ataque perpetrado frente al palacio municipal de 
Guadalupe, Nuevo León, la noche de este sábado. Se solidariza además con las personas que resultaron heridas en 
este reprobable hecho, así como con sus familiares. 
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"Estas acciones (sic, por esta acción pues se refiere a sólo un hecho) subrayan la contundencia con la que los tres 
órdenes de gobierno, en el marco de la corresponsabilidad, deben hacer frente a la amenaza que representa el 
crimen organizado". Incapaces de prevenir y castigar la violencia, los gobiernos estatal y federal se esconden tras 
coartadas pueriles: la violencia no existe, dice el jefe del Ministerio Público de Nuevo León; lo ocurrido en 
Guadalupe, remata la representación de Baja California en México (perdón, la Secretaría de Gobernación) es 
resultado del éxito del embate contra el crimen organizado. Por fortuna esta aseveración es enteramente falsa; de 
ser verdad se levantaría un clamor solicitando al gobierno que ya no triunfe tanto, pues de su campaña victoriosa 
se derivan resultados funestos para la población. Sé que el tema es demasiado grave, demasiado lúgubre para 
pretender introducir en su abordamiento una pizca de humor, que no puede ser sino de color negro. Pero es que 
posiciones como las del procurador Garza inevitablemente provocan risa aunque un esfuerzo de autocontrol 
obligue enseguida a lamentar lo que sucede en Nuevo León en esta materia. 
 
Niño mimado de la política palaciega, Rodrigo Medina llegó al gobierno sin haber estado en la intemperie política, 
sin experiencia en la toma de decisiones sobre fenómenos complejos. Su breve carrera, al lado de su antecesor y 
testador, Natividad González Parás, lo preparó para una realidad que no existe, concentrada sobre todo en la 
capacidad de negociación para obtener recursos federales. Surgidas del pasado (pues aun los efectos de los 
estragos climáticos se generan o acrecientan por indolencias y malos manejos previos), cayeron sobre Nuevo León, 
o agudizaron en el segundo caso sus manifestaciones, dos temibles infortunios: la destrucción material provocada 
por las lluvias que llevaba consigo el huracán Alex, y la expansión de la inseguridad que ya se sufría en los años del 
aprendizaje dorado del gobernador Medina pero que se muestra de modo irrefrenable en estos días. La violencia 
criminal no topa con ningún escollo en esa sufrida entidad, y por eso sus practicantes deambulan impunes por 
doquier. Sólo el fin de semana pasado lanzaron granadas contra el palacio de la justicia federal, contra el penal de 
Topo Chico, contra edificios vecinos al consulado norteamericano (en una agresión que reproduce una anterior), y 
contra la gente en Guadalupe. Como ocurre en Tamaulipas y en Chihuahua, el gobierno federal ha intentado 
diversos modos de enfrentar a la delincuencia organizada, haciendo entrar y salir a unidades del Ejército, la 
Marina y la Policía Federal. A pesar de que, según el procurador Garza en las tres semanas recientes "el índice de 
violencia ha disminuido", lo cierto es, como ocurre con la mejoría económica que proclama el gobierno de la 
República, que ese efecto no se percibe en el llano, en la vida cotidiana de las personas, que siguen expuestas a las 
agresiones que inopinadamente surgen donde menos se les espera. 
 
El vocero de la Presidencia en materia de seguridad, Alejandro Poiré, se ufanó también del triste logro de que la 
criminalidad se ha estabilizado, sólo porque en algunas semanas disminuyó la terrible tendencia ascendente de ese 
lacerante fenómeno. Actitudes conformistas o de plano tomaduras de pelo como la del procurador de Nuevo León 
apesadumbran a los ciudadanos pues a la ineficacia las autoridades añaden la burla. 
 
Cajón de Sastre 
 
Honor a quien honor merece. En medio de las críticas de todo calibre a Juan Molinar Horcasitas hay que 
reconocerle un mérito. Como se estilaba en el porfiriato, reivindicó la decencia frente a los desahogos de la 
chusma, del populacho, encarnado en el diputado Mario Di Constanzo. No en vano el Partido Acción Nacional se 
consideró a sí mismo como el partido de la gente decente, el que no incurre en vulgaridades verbales, aunque no 
tenga empacho en actuar de modo que lastime la vida y los intereses de sus gobernados. Persona decente que es, y 
no obstante la resolución de la Suprema Corte de Justicia (que no lo exoneró definitivamente, porque no lo 
procesó en el orden penal), el ex director del Instituto Mexicano del Seguro Social seguramente reciente el horrible 
fallecimiento de 49 niñas y niños en un establecimiento que estuvo a su cargo y en cuya autorización tomó parte. 
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Colaborador Invitado / Apostemos por nosotros 
mismos 
 
Colaborador Invitado 
 
(5 octubre 2010).- Roberto Gil Zuarth 
 
No es éste un alegato en contra de las alianzas electorales. Apostar por nosotros mismos significa mucho más que 
el rótulo de una decisión en torno a las competencias electorales. Es asumir los costos y los riesgos que implica 
decidir. Hacer política para empujar hacia el cambio, sin arredrarnos por lo que no hemos conseguido y sin 
renunciar a lo que desde siempre queremos ser. Hacer política, siguiendo a Castillo Peraza, con "alma utópica pero 
con cuerpo responsable". Acción Nacional ha dejado de hacer política. Encuentro tres razones de esa atrofia 
intelectual y organizativa. En primer lugar, el partido ha dejado en manos de la oposición la narrativa sobre las 
tesis que lo definen, sobre las políticas públicas que procura y, en particular, sobre los resultados de su desempeño 
gubernamental. El retrato que se expone sobre Acción Nacional son los pincelazos deformadores de sus 
adversarios. El partido ha sido omiso en hilvanar un discurso coherente y autocrítico sobre su capacidad de 
gobernar y las circunstancias que le ha tocado enfrentar.  
 
No ha sabido reivindicar como mérito propio el largo período de estabilidad económica y política, la vigencia de 
las libertades, la transparencia, la universalización de la salud, la gestión frente a la crisis mundial, la lucha por la 
seguridad. Ha renunciado a explicar las resistencias políticas que impiden profundizar en el cambio. No ha 
contextualizado sus errores y aciertos. Ha sido incapaz de atribuir responsabilidad a quienes pretenden conservar 
el estado actual de cosas. En ese vacío, lo primero que se ha perdido es la confianza en nosotros mismos; se ha 
sembrado la prisa de muchos panistas por regresar a la oposición para encontrar un cómodo asidero al 
desconcierto. Desde ese vacío, sólo podremos ofrecer reflejos antipriistas que dicen muy poco sobre lo que somos. 
 
En segundo lugar, la organización está ensimismada en la política interna. La prioridad colectiva se ha desplazado 
de la plaza pública a la asamblea partidaria. Carece de objetivos de trabajo común para cultivar la confianza de los 
ciudadanos, para forjar liderazgos, para formar cuadros capaces de hablar el lenguaje de las políticas públicas. La 
organización debe trabajar la calle, regresar a la universidad, retomar una presencia activa en la sociedad civil 
organizada. Debe superar ya el viejo dilema entre abrirse y perder identidad, o cuidar su esencia a costa de morir 
de inanición. El partido se ha cerrado por el temor de que lleguen mejores ciudadanos y nos desplacen. Es hora de 
cambiar de visión: abrir las puertas del partido para motivar a todos a ser mejores. En tercer lugar, el partido ha 
renunciado a reconocerse como una opción liberal y, por tanto, ha dejado de convocar a la mayoría social que 
apostó por la transición democrática, y que ahora reclama políticas públicas que hagan posible que cada cual sea 
capaz de pensar y decidir por sí mismo, sin el estorbo del Estado, sin concepciones impuestas del bien, sin esa 
cultura de los privilegios que limita la potestad de elegir. 
 
El PAN debe defender sin cortapisas la libertad. Pero no esa idea de libertad que se conforma con la ausencia del 
Estado frente al mercado, sino aquella que reclama la expansión significativa de las capacidades individuales. La 
libertad en su doble acepción, negativa y positiva, que es simultáneamente derecho individual y poder individual. 
La libertad que también asigna al Estado el deber de remover los obstáculos para que cada uno pueda alcanzar su 
plan de vida. La libertad que garantiza la iniciativa y alienta el mérito. Esa libertad que es garantía de la intimidad 
y vocación pública de autogobierno. 
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Decía Castillo Peraza que hacer política es un riesgo, una posibilidad, pero, ante todo, una exigencia. Es deber 
individual para construir junto con el otro el destino común. Debemos asumir el riesgo de apostar por la libertad: 
combatir con todas nuestras fuerzas los privilegios políticos, sindicales, fiscales y empresariales; construir una 
mayoría social que procure una mayor presencia de lo privado en lo público; impulsar más competencia en los 
mercados y más eficiencia en los servicios públicos; perseverar en la lucha por la seguridad; invertir en capital 
físico y humano, en infraestructura productiva y educación; igualar a los mexicanos en el punto de partida. 
Apostar por nosotros mismos es poner la inteligencia y la voluntad al servicio de la libertad. Hacer política total 
para una victoria cultural. Hacer política total por nuevas victorias de Acción Nacional. 
 
  
El autor es ex subsecretario de Gobernación y diputado federal por el PAN. 
 
 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / Polémica sentencia 
Jorge Alcocer V. 
 
(5 octubre 2010).- La Sala Superior del TEPJF resolvió, el jueves pasado, que la Comisión de Quejas y 
Denuncias del IFE debería dictar, en 24 horas, medidas para suspender los mensajes y programas del Partido del 
Trabajo en televisión y radio, en los que Andrés Manuel López Obrador se promociona de manera personalizada 
con vistas a los comicios presidenciales de 2012. La sentencia se produce transcurridas las etapas del litigo abierto 
por la queja del PAN, después que en dos ocasiones el IFE se había negado a suspender esa propaganda. La 
sentencia ha reavivado la polémica sobre la reforma electoral 2007-2008, a la que se vuelve a acusar de atentar 
contra la libertad de expresión, al hacer posible que el IFE, o el TEPJF, suspendan transmisiones en TV y radio, 
por considerarlas violatorios de la ley. Previamente, el Consejo General había determinado que el presidente 
Calderón violó la Constitución al difundir mensajes de propaganda en cadena nacional, durante el periodo de 
campaña electoral en varios estados. 
 
¿Asiste razón a los críticos de la reforma y de las decisiones de las autoridades electorales? Mi opinión es que no. 
Pero el debate sigue abierto, como lo reafirma la división de opiniones y votos en la Sala Superior, en la que tres 
magistrados, incluyendo el ponente, se opusieron a la suspensión de la propaganda de López Obrador. Salvador 
Olimpo Nava sostuvo, en la ponencia original, que considerar esos mensajes y programas como propaganda con 
vistas a la próxima campaña presidencial era un criterio subjetivo, carente de pruebas, coincidieron Constancio 
Carrasco y Manuel González Oropeza. Los otros cuatro magistrados opinaron lo contrario, rechazaron la ponencia 
y resolvieron suspender la propaganda. 
 
Comparto la opinión de la mayoría de los magistrados; lo hago a partir de un principio legal: no son objeto de 
prueba los hechos públicos y notorios. Que Andrés Manuel López Obrador quiere ser candidato presidencial en 
2012 es un hecho que está a la vista de todos, pero además ha sido reconocido por él mismo ante sus seguidores y 
ante la prensa. En esa circunstancia, concatenada con el análisis del contenido de los mensajes y programas del 
PT, a los que alude la sentencia comentada, es de toda evidencia que, aunque a algunos no les guste, eran 
violatorios de la ley. 
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Sin embargo, no comparto el argumento que alega la violación al "principio de equidad" como fundamento de la 
sentencia final, pues deja abierta la puerta para una peligrosa interpretación. Pregunto: ¿si todos los aspirantes a 
candidato presidencial en 2012 hacen lo mismo que López Obrador, no habría inequidad? Creo que la conducta 
del PT y del ex candidato presidencial constituyen una flagrante violación a la ley, en tanto son actos anticipados 
de precampaña. Que todos lo hicieran no quitaría la violación, aunque fuera "equitativa". Que muchos violen la ley 
no la deroga, ni justifica las conductas prohibidas. 
 
Más preocupantes son los contradictorios criterios con que han venido actuando los consejeros y magistrados 
electorales, que en varios casos similares tampoco encontraron motivo para ordenar la suspensión de propaganda, 
y en otro -el del presidente Calderón- fueron de inmediato al fondo y declararon la violación constitucional. 
Reitero: es principio popular, aplicable al Derecho, que lo que es parejo no es chipotudo. Alegar que la violación 
frecuente de la ley electoral prueba la necesidad de cambiarla es como pedir que se admita el fraude fiscal, o 
delitos más graves, en los que el número de presuntos infractores supera con mucho los denunciados en la materia 
comicial. Repetir, hasta la saciedad, una mentira, no la convierte en verdad. Los casos de quejas por violación a las 
restricciones legales en materia de acceso a TV y radio, con motivaciones político-electorales son contados, lo que 
no significa que no sean importantes. Lo que cabe exigir es igualdad de criterios, y de eficacia, para suspender y 
sancionar la propaganda infractora. Posdata. Brasil irá a segunda vuelta: Dilma Rousseff vs. José Serra. La 
candidata del Partido Verde, que allá sí lo es, podría inclinar la balanza. Francisco Everardo Oliveira Silva, 
conocido como el payaso "Tiririca", es el candidato a diputado con mayor número de votos. ¡El ejemplo puede 
cundir en México! 
 
 
 

María Amparo Casar / Hechos e interrogantes 
María Amparo Casar 
 
(5 octubre 2010).- En el michoacanazo y el affair Godoy tenemos una serie de hechos consumados y otra serie 
de preguntas sin explicación ni respuesta. Un informe del CISEN que revela la protección institucional al 
narcotráfico en una tercera parte de los municipios de Michoacán. ¿Si la información está validada por qué no fue 
entregada a la PGR para armar los expedientes? Una información descreída o desdeñada por el gobernador. 
¿Tenía el gobernador pruebas en contrario o simplemente sabía que la ley se podía negociar? Un operativo del 
gobierno federal exitosísimo que gira 32 órdenes de localización y presentación a otros tantos alcaldes, asesores y 
funcionarios del gobierno de Michoacán en mayo de 2009 porque hay pruebas irrefutables de sus vínculos con el 
narcotráfico. ¿Cuáles eran esas pruebas? y ¿por qué no se pudo armar una averiguación previa y un expediente tan 
exitosos como el operativo? 
 
Un operativo que sólo se ve empañado por "no haber podido localizar" al diputado electo por el PRD Julio César 
Godoy acusado de delitos contra la salud y delincuencia organizada con claros vínculos con La Familia. ¿Por qué 
entre 32 no se le pudo localizar sólo a él? ¿Influyó su parentesco con el gobernador? El mismo diputado afirmando 
que nunca estuvo escondido sino en su casa y litigando en los tribunales. ¿Nadie lo vio? Un juez que libera a 31 de 
los 32 presuntos delincuentes por falta de pruebas y otorga carta blanca en sus derechos políticos al diputado 
electo que tiene una orden de aprehensión, es prófugo de la justicia y que al no haber rendido protesta con el resto 
de los diputados en septiembre de 2009 carece de la inmunidad procesal otorgada constitucionalmente.  
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¿El juez actuó apegado a derecho, fue sometido por la delincuencia organizada, forma parte de la red delincuencial 
o realmente las pruebas no eran suficientes? Un periódico que nos informa que las únicas pruebas con que 
contaba la Procuraduría son las de un par de ex criminales testigos protegidos y una supuesta lista confiscada al 
hijo de un narcotraficante -La Tuta- en la que aparecen los nombres de las autoridades electas y servidores 
públicos. ¿De verdad fue sólo con base en esas pruebas que la PGR pretendía probar la culpabilidad de los 
presuntos implicados? 
 
Un cerco policial ante la inminencia de que el diputado electo Godoy se introduzca subrepticiamente a San Lázaro, 
rinda protesta y quede bajo el manto protector del fuero. ¿Mandaron a lo que se conoce en la jerga como policías 
ciegos?, ¿fueron comprados? o ¿tenemos una muestra más de ineptitud? Legisladores del PRD que se 
confabularon con él para franquearle el acceso a San Lázaro y de otros partidos que afirman no haber tenido más 
remedio que tomarle protesta. ¿Incurrieron en algún tipo de delito -complicidad- los perredistas que lo ayudaron a 
burlar el cerco? y ¿no tenían más remedio que tomarle protesta o es cuestión de hermandad de gremio? 
 
Un gobierno federal que acusa a los jueces de haber desvirtuado las pruebas, tomar en cuenta criterios contrarios a 
jurisprudencias y superiores jerárquicos y haberse excedido en sus facultades. ¿Qué sustenta estas afirmaciones?, 
¿es suficiente presentar queja ante el Consejo de la Judicatura?, en caso de que así sea, ¿se procederá en contra del 
juez? y ¿se abrirá un nuevo proceso para los inculpados?, ¿se tendrán que presentar pruebas adicionales?, ¿se 
fugarán los presuntos inculpados antes de que comience el nuevo proceso judicial? La PGR presenta la solicitud de 
declaración de procedencia para que se le levante la inmunidad procesal al diputado Godoy. ¿Va en serio o es pura 
pantalla? y ¿podrá prosperar? 
 
El PRD afirma que todos estos hechos configuran una ofensiva política en contra de ese partido. ¿Tiene sustento la 
acusación?, ¿sus alcaldes, funcionarios, asesores y diputados son trigo limpio?, ¿se cometió una injusticia contra 
ellos? Me quedo con todas las anteriores interrogantes, y algunas certezas. Tiene razón el 80% y 74% de la 
población que piensa que la corrupción está muy o algo extendida en el sistema judicial y el MP, y en calificar en 
último lugar de aprecio a los policías y diputados, policías y partidos. Nunca sabré la verdad sobre lo ocurrido. Y, 
una más: urge rediseñar dos instituciones. El Ministerio Público para dotarlo de autonomía y fortalecerlo 
institucionalmente y el fuero -incluida la declaración de procedencia- para regresarlo a su intención original de 
dar inmunidad a los legisladores por las opiniones que manifiesten en el desempeño de sus cargos más no para 
protegerlos de los delitos cometidos antes o durante el cargo. 
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Guadalupe Loaeza / 'La casita de Patylu' 
Guadalupe Loaeza 
 
(5 octubre 2010).- Querida Patylu: 
  
Aunque no tengo el gusto de conocerte, siento que ya te admiro. Te confieso que hasta que te convertiste en la 
señora Nava (¡ay, qué ilusión!) ignoraba toda tu trayectoria artística. Pero ahora, gracias a YouTube y a la revista 
Quién, conozco tus canciones y sé todo de ti. "¡Qué bonita pareja!", exclamé cuando los vi retratados por primera 
vez. Es cierto que eres un poquitiiiito más alta que César Nava. Pero eso no tiene la menor importancia. No hay 
nada como los flats (zapatos sin tacón), además, le puedes mandar a poner a los tacones de César unos elevadores, 
como los que usa Carlos Salinas de Gortari para verse más alto. Fíjate, Patylu, que yo sí creo en el destino o en la 
Providencia, o como quieras llamarle; también creo en las almas gemelas y, naturalmente, en el amor 
desinteresado. Digan lo que digan (nunca faltan los envidiosos y los típicos amargados), los dos se ven súper ena-
mo-ra-dos. A leguas se ve que a César se le cae la baba por ti. Es obvio que lo traes de cabeza. Te apuesto lo que 
quieras que si en estos momentos le hablaras al presidente del PAN: del crimen organizado, de las inundaciones 
de Veracruz, de Oaxaca y de Chiapas, de los secuestros, del desempleo, del presupuesto próximo a discutir, de las 
alianzas entre partidos y de lo bajo que está Acción Nacional en las encuestas para las próximas elecciones, estoy 
segura que no le importaría en lo absoluto. Él nada más ha de tener ojos y oídos para su Patylu chula. ¡Ay, qué 
ilusión...! Nada más pensar que están de luna de miel en las islas Fiji, me pongo de buen humor. Te lo juro que te 
tengo envidia, claro, de la buena, no vayas a pensar lo contrario. No me quiero imaginar sus momentos de 
romanticismo, sus carcajadas, sus planes a futuro, pero sobre todo sus conversaciones en torno a su nuevo depa. 
¡Qué suertudos! ¡Cómo lo encontraron! ¡Qué ganga! ¡Qué increíble y qué espléndida oportunidad! Dios los 
premió. Se lo merecen. Ya les tocaba. ¡Ya me imagino cómo lo van a decorar! Con qué gusto, pero sobre todo, con 
qué ilusión. ¿Tu lo vas a decorar o van a contratar a un decorador? Si es así, tiene que ser El Decorador. Obvio, 
uno de Nueva York, donde te compraste tu vestido (35 mil dólares) y César te dio tu anillo de compromiso en el 
Central Park. Para un depa de más de 350 metros cuadrados, en Rubén Darío (la avenida más cara de la Ciudad de 
México), mínimo tienen que comprar los muebles franceses Roche Bobois o bien importarlos desde Miami, los 
cuales deben de combinar con todos, todos, todos los regalos que recibieron. Qué bueno que el depa sea tan 
enooooooorme porque seguramente tendrán que contratar muchos cortineros, carpinteros, pintores, 
iluminadores, paisajistas, electricistas, plomeros, albañiles y un excelente equipo de servicio doméstico; he allí un 
ejemplo de cómo crear fuentes de trabajo, en el sexenio del empleo. Además, confío en tu buen gusto, Patylu, 
porque he visto tus videos, en especial, ése que ha tenido tanto éxito y que se llama, precisamente, La casita de 
Patylu. ¡Qué ilusión, porque su depa de Polanco será como esa casita llena de magia y de color que sale en tu 
videoclip. Me encanta la canción, ya hasta me la aprendí de memoria: 
 
  
Ven con dos besitos entras tú/ A la casita de Patylu/ Donde hay magia sorpresas/ Sueños y estrellas. 
 
Toca guitarras de colores/ Pinta diversión en las paredes/ Baila con los héroes más famosos/ De la tierra. 
 
Viaja en sillones mágicos/ De estrellas que te llenen de poder/ Y juegas a cocinar dulces hechos de alegría. 
 
Una cosa sí te digo, Patylu, no vayas a abandonar tu carrera artística, ¿eh? Sería una pérdida para la comunidad 
cultural. No hay duda que las letras de tus canciones, como la de La vaca Tomasa, están llenas de valores y crean 
conciencia.  
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Qué mancuerna tan afortunada, por un lado César Nava, político comprometido con el pueblo de México y sus 
carencias; preocupado por la desigualdad y por que todos los mexicanos tengan oportunidades mágicas como las 
suyas, y por el otro, tú, incansable artista, motivando a las nuevas generaciones en ser ciudadanos ejemplares. ¡Es 
increíble lo que su pareja puede hacer bien al país! No me quiero imaginar la envidia que les han de tener Enrique 
Peña y la Gaviota. Ellos que se juraban la pareja sensación, la suya, de plano, los hundió. Igualmente, no me 
quiero imaginar los celos que deben de tener tus ex novios: Ernesto D'Alessio (hijo de Lupita), Pedro (ex Ragazzi) 
y Daniel López. Ninguno de ellos le llega a los talones de César. Como bien dijiste en una entrevista, "es la persona 
más inteligente que he conocido en mi vida". 
 
Ahora que estás afiliada al PAN, desde el 23 de noviembre del 2009, no estaría mal, Patylu, que le dieras un 
empujoncito a tu partido. ¿Por qué no le escribes una canción para que recuperen más popularidad? ¡Qué lástima 
que los niños no votan! ¿Te imaginas el levantón que le darías en las próximas elecciones? Se me acaba de ocurrir 
una súper idea, ¿por qué mejor no te lanzan a ti como candidata? Serías un hit. Ya tienes la imagen, ya tienes tu 
trajecito azul y blanco, ya tienes tu público, el que solía admirarte cuando formabas parte del grupo Jeans, y ya 
tienes a César Nava, que sin duda será tu mejor consejero... Ojalá que un día me invites a tu depa para ver lo 
maravilloso que les quedó. Muchas, muchas felicidades. Dos besitos. GL. 
 
  
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(5 octubre 2010).- LA CONTIENDA ALBIAZUL se va a poner al rojo vivo. 
 
HOY Cecilia Romero definirá su estrategia para ir por la presidencia de Acción Nacional. Pero no la va a tener 
fácil, pues del otro lado está una mujer de armas tomar: Patricia Flores. 
 
CUENTAN QUE quien fuera conocida como "la vicepresidenta de México" está operando su propia batalla al 
interior del PAN. 
 
HACE unos días se le vio tomando un humeante capuchino con Jorge Manzanera, el tenebroso operador electoral 
del panismo y quien, según dicen, podría también candidatearse. 
 
QUIENES CONOCEN los entretelones albiazules comentan que a Flores y Manzanera les unen sus ganas de que 
Cecilia Romero no llegue a la presidencia panista. 
 
DE AHÍ QUE la ex mujer fuerte de Los Pinos estaría echando mano de sus contactos -que no son pocos- para 
ganar adeptos hacia su candidato. Nomás falta saber quién será el bueno. 
 
  
  
¿QUÉ habría pasado si Felipe Calderón llegara borracho a casa de Andrés Manuel a pedirle que le baje a su 
drama? 
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¿O SI FUERA Marcelo Ebrard quien se apareciera pasado de copas ante Mariana Gómez del Campo para 
reclamarle por sus críticas? 
 
¿Y SI hubiera sido Enrique Peña Nieto el que tomara valor con tequila para irle a decir sus verdades a César Nava 
por incumplido? 
 
NO ES para espantarse que alguien se tome un trago, peeero... en cualquiera de estas situaciones hipotéticas el 
escándalo habría sido mayúsculo. Pero el caso de Emilio González Márquez parece que no va más allá de la 
anécdota. 
 
¿SERÁ QUE tratándose del gobernador de Jalisco ya no sorprende que escandalice y ensucie su investidura en 
estado de ebriedad? Es pregunta para acompañarla con un tequila. 
 
   
ALLÁ en Coahuila la canción más popular del fin de semana entre los priistas fue aquella que dice: "De reversa, 
mami, de reversa". 
 
Y ES QUE los teléfonos de los comités municipales tricolores no dejaron de sonar. ¿La razón? Para avisar que se 
suspendía la marcha priista del sábado para exigir la reducción del IVA. 
 
SEGÚN ESTO, el diputado federal Rubén Moreira, hermano del gobernador, tenía lista una magna concentración 
para exigir la reducción de ese impuesto, como para adobar su propuesta hecha en San Lázaro sobre ese tema. 
 
SIN EMBARGO, dicen los enterados que una orden, perdón, una solicitud, de Beatriz Paredes, hizo que los priistas 
coahuilenses metieran reversa en eso de la marcha. 
 
 
A VER si no resulta que la bancada priista le quita el apoyo a la propuesta de Moreira y se echa para atrás en la 
reducción del IVA. 
 
  
  
LA QUE anda dándole duro a la tecla es Josefina Vázquez Mota. 
 
EN ESTA OCASIÓN la diputada escribe un libro de entrevistas con líderes que conocen bien a México, pero líderes 
en serio, no pedacitos. 
 
ENTRE las figuras a las que ya ha sometido a interrogatorio están los españoles Felipe González y José María 
Aznar, el uruguayo Julio María Sanguinetti y el ex presidente del BID, Enrique Iglesias. 
 
APENAS el sábado pasado, mientras sus correligionarios bailoteaban al ritmo de Timbiriche en la boda del año, 
Josefina tenía una larga plática con el mandamás de Telefónica, el español César Alierta. 
 
QUIENES CONOCEN el trabajo de la panista dicen que entre sus entrevistados hay un consenso: México se está 
desdibujando de la escena mundial y le urge fortalecer su presencia internacional. ¡Qué tal! 




